
КАПРЕМОНТ ДОЖДАЛСЯ ЛЬГОТКАПРЕМОНТ ДОЖДАЛСЯ ЛЬГОТ

www.mirnov.ruwww.mirnov.ru

4 августа 2015 г.  №32(1128)4 августа 2015 г.  №32(1128)

ОТ МАТРОСА ОТ МАТРОСА 
ДО МИНИСТРАДО МИНИСТРА

ВИТАЛИЙ МУТКО:ВИТАЛИЙ МУТКО:

стр
. 9

TV
программа

10 - 16 
августа

СТРАШНЫЙ СТРАШНЫЙ 
ДИАГНОЗ - ДИАГНОЗ - 
НЕ НАКАЗАНИЕ, НЕ НАКАЗАНИЕ, 
А ИСПЫТАНИЕА ИСПЫТАНИЕ

СТРАШНЫЙ СТРАШНЫЙ 
ДИАГНОЗ - ДИАГНОЗ - 
НЕ НАКАЗАНИЕ, НЕ НАКАЗАНИЕ, 
А ИСПЫТАНИЕА ИСПЫТАНИЕ

стр
.3

Дарья ДОНЦОВА: Дарья ДОНЦОВА: Дарья ДОНЦОВА: Дарья ДОНЦОВА: 

ГЛОБА ГЛОБА 
О ПРИЧИНАХ О ПРИЧИНАХ 
ИЮЛЬСКИХ ТРАГЕДИЙИЮЛЬСКИХ ТРАГЕДИЙ

ГЛОБА ГЛОБА 
О ПРИЧИНАХ О ПРИЧИНАХ 
ИЮЛЬСКИХ ТРАГЕДИЙИЮЛЬСКИХ ТРАГЕДИЙ

стр. 17

СОЛНЦЕЗАЩИТНЫЕ СОЛНЦЕЗАЩИТНЫЕ 
КРЕМЫ ПРИВОДЯТ КРЕМЫ ПРИВОДЯТ 
К МУЖСКОМУ К МУЖСКОМУ 
БЕСПЛОДИЮБЕСПЛОДИЮ

СОЛНЦЕЗАЩИТНЫЕ СОЛНЦЕЗАЩИТНЫЕ 
КРЕМЫ ПРИВОДЯТ КРЕМЫ ПРИВОДЯТ 
К МУЖСКОМУ К МУЖСКОМУ 
БЕСПЛОДИЮБЕСПЛОДИЮ стр. 20

стр. 18

ТА
С

С
/А

.К
УЛ

ЕБ
Я

КИ
Н

Ф
О

ТО
 И

З
 А

Р
ХИ

В
А 

Д
.Д

О
Н

Ц
О

В
О

Й

FO
TO

D
O

M
.R

U

FO
TO

LI
A



32(1128) 
4 августа 2015 года
www.mirnov.ru2 СОБЫТИЯ  ФАКТЫ  КОММЕНТАРИИ

ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК “МИР НОВОСТЕЙ”
Главный редактор - Н.А. Кружилин.
Первый зам. гл. ред. - А. В. Авдонин.
Зам. гл. ред.: В.П. Полевой, П.И. Канардов, 
М.Н. Игуменова, С.А. Куцуляк.
Отв. секретарь - К.Л. Надбитова
Зав. отделами верстки - С.Ю. Шошин.
Учредитель: АНО “Редакция газеты “Мир новостей”.

Подписной индекс в объединенном каталоге 
“Пресса России”, том 1 - 31913

Фотоматериалы: 
Fotodom, Reuters,

РИА “Новости”, 
ТАСС, AFP, 

Photoxpress, 
Russian Look,
Global Look,

Personastars,
East News.

ЦЕНА В РОЗНИЦУ - СВОБОДНАЯ. 
ЦЕНА В ГЕРМАНИИ - 2,15 , АВСТРИИ, ЛЮКСЕМБУРГЕ, 
БЕЛЬГИИ - 2,30 , ИСПАНИИ - 2,40 , ПОРТУГАЛИИ - 2,50

Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

Рег. ПИ № ФС77-47273 от 11.11.11 в Федеральной службе 
по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых 
коммуникаций и охране культурного наследия.
Отпечатано: ЗАО “Прайм Принт Москва”, 141700, Московская обл.,
 г. Долгопрудный, Лихачевский проезд, д. 5В  
Телефон типографии: 8(495) 789-45-25. Зак. № 2983.
Время подписания: по графику - 21.00; фактически - 21.00.
Заказчик: ООО “Ньюсстэнд”, 129090, г. Москва,ул. Щепкина, д. 25/20.

За материалы, 
помеченные 

как “на правах 
рекламы”, 
редакция 

ответственности 
не несет.

Адрес редакции: 129090, Москва, 
Спасский тупик, дом 6, стр.1.
E-Mail: mirnov2000@mirnov.ru; тел. редакции: 8(499)975-25-31,
тел. рекламного отдела: 8(499) 975-25-42, 975-20-74, 
975-22-50, 975-21-60, 975-23-27; 
отд. распространения: 8(499) 975-22-03; 
PR-отдел:8(925)505-13-34, press@mirnov.ru; 
отд. подписки: 8(499)975-38-03; 
служба подбора персонала: 8(499)975-12-82. www.mirnov.ru

Использование 
опубликованных материалов 

без письменного разрешения 
редакции воспрещается. 

За точность фактов и 
достоверность информации 

ответственность 
несут авторы.

ОБЩИЙ ТИРАЖ 629 ТЫС. ЭКЗ.
ИНТЕРНЕТВЕРСИЮ ГАЗЕТЫ 

СМОТРИТЕ НА САЙТЕ WWW.MIRNOV.RU

12+

Официальная статистика 
свидетельствует, что только в 
июне потеряли рабочие места 
358 тыс. человек. 

Правительство РФ ежегод-
но устанавливает минималь-
ный и максимальный размеры 
пособия по безработице на 
следующий год. В 2015 г. они 
составляют соответственно 
850 и 4900 рублей. Минималь-
ные деньги, в частности, вы-
плачиваются тем, кто ищет 
работу впервые (ранее не ра-
ботали), кто собрался рабо-
тать после длительного пере-
рыва (более года) или был 
уволен за нарушение трудовой 
дисциплины. Всем этим горе-
мыкам от родного государства 
светит аккурат 850 целковых в 
месяц. Чем считать эту сумму: 
пособием или откровенным 
издевательством? Но даже те 
счастливчики, которые могут 
рассчитывать на максималь-
ное пособие, далеко не всегда 
идут на биржу труда. Ведь и 
«пятерка» далеко не та сумма, 
на которую можно прожить 
одному, не говоря уже о том, 
чтобы еще кого-то содержать. 
Откуда вообще взялись суммы 
пособия по безработице? По-
хоже, они просто высосаны из 
чьего-то руководящего паль-
ца. Напомним, средняя вели-
чина прожиточного минимума 
в стране сегодня - 9662 рубля, 
минимальный размер оплаты 
труда (МРОТ) - 5965 рублей. 
Получается, что пособие по 
безработице недотягивает 
даже до этих минимумов.

Душещипательную тему 
на прошлой неделе обсуж-
дали большие начальники 
- премьер-министр Дмитрий 
Медведев и глава Федерации 
независимых профсоюзов 
России (ФНПР) Михаил Шма-
ков. Профсоюзный босс от-

метил, что «пособие должно 
давать человеку возможность 
физиологически выживать, 
но сегодня сумма от 850 до 
4900 рублей такой возмож-
ности не дает». «Слабо можно 
представить себе, чтобы на 
это пособие можно было бы 
выживать, а у безработных 
еще есть семьи и иждивенцы», 
- здраво рассудил г-н Шмаков. 
«Согласен, что такое пособие 
должно быть разумно доста-
точным, - заявил Медведев. - 
В то же время мы знаем, что 
есть негативный опыт целого 
ряда других стран, где посо-
бие перестает мотивировать 
на труд». По словам премьера, 
«нам, конечно, еще пока дале-
ко до этого, но нужен баланс 
между, с одной стороны, под-
держанием трудоспособности 
человека, восстановлением 
его жизненных сил, а с другой 
стороны - и мотивацией ис-
кать работу».

Самое большое пособие по 
безработице сегодня выплачи-
вают в Швейцарии - 6986 евро 
в месяц. Никто, разумеется, не 
предлагает платить россий-
скому безработному столько, 
сколько получает наш феде-
ральный министр или депутат 
Госдумы. Однако о каком та-
ком балансе между «восста-
новлением жизненных сил» и 
мотивацией к поиску работы 
толкует г-н Медведев? Ны-
нешнего пособия по безрабо-
тице, размер которого, кстати, 
утвердил лично он, не хватит 
даже на то, чтобы элементарно 
не загнуться с голодухи. Дове-
сти его максимальную величи-
ну до прожиточного минимума 
власти обещают к 2020 г. Что ж, 
тогда бы и устраивали публич-
ные дебаты на эту тему. Зачем 
было сейчас позориться-то?

Максим Грегоров

69% опрошенных заявили, что стараются не иметь с властью лиш-
них контактов, 23% стараются добиваться того, что им причитается, 
8% затруднились ответить.                         Данные опроса «Левада-центра».69%

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

Ситуация в экономике слож-
ная. В январе - июне 2015 г. ВВП 
страны рухнул на 3,4%. Из 
месяца в месяц сокращаются 
объемы производства. Уровень 
инфляции с начала года достиг 
8,5%. Быстрее всего дорожа-
ли продукты - почти на 11%. 
При этом реальный уровень 
зарплат (количество товаров и 
услуг, которые можно приобре-
сти на номинальную зарплату) 
снизился на 13%. Дефицит фе-
дерального бюджета за шесть 
месяцев составил 889,3 млрд 
рублей, или 2,6% ВВП. Для 
сравнения: по итогам прошло-
го года этот показатель был 
равен всего лишь 0,5% ВВП. 
Ничуть не лучше обстоит дело 
с региональными бюджетами - 
полсотни субъектов убыточны. 
Прогнозируемый на этот год 
размер дефицита бюджетов ре-
гионов достигает почти трил-
лиона рублей.

В то время как аудиторы 
СП «пребывают в пессимиз-
ме», министр экономического 
развития Алексей Улюкаев не 
думает унывать. Давеча заявил, 
что российская экономическая 
система находится в лучшей си-

туации, чем ожида-
лось. К концу года, 
по словам мини-
стра, спад не превы-
сит 2,8%. «В июне 
мы видели четкие 
сигналы остановки 
спада, - уверяет Улюкаев. - С 
2016 года мы выйдем на траек-
торию, может быть, не очень 
высокого, но достаточно ста-
бильного экономического ро-
ста - более 2% по году».

Интересно, что за бодрые 
сигналы на фоне общего 
уныния «увидел» министр? 
Может, то были сигналы с 
самого верха? Мол, хватит на-
род стращать, добавьте пози-
тива. Вот он и добавил. Надо 
сказать, что в оптимисты г-н 
Улюкаев переквалифициро-
вался сравнительно недавно. 
В конце прошлого года его 
министерство представило 
прогноз экономического раз-
вития страны на 2015-2017 гг., 
показавшийся наверху слиш-
ком пессимистическим. В 
Кремле Улюкаеву даже вроде 
бы сделали негласное преду-
преждение за нагнетание си-
туации. Похоже, министр ре-

шил больше не наступать на 
одни и те же грабли.

Разве не видит глава ведом-
ства, отвечающего за развитие 
экономики, что в стране сегод-
ня нет предпосылок не только 
для ее роста, но даже и для ста-
билизации? Цены на нефть не 
повышаются, санкции не отме-
няют, с инвестициями дело худо. 
Падающая платежеспособ-
ность населения развитие эко-
номики тоже не стимулирует.

Возможно, министр Улюка-
ев и вправду верит в то, что у нас 
все вскоре будет хорошо. Одна-
ко экономический прогноз все-
таки должен опираться не на 
веру, а на анализ объективных 
данных и тенденций, например, 
тех, что содержатся в докладе 
Счетной палаты. Разброд и ша-
тания во властных структурах 
говорят о том, что у них нет чет-
кого плана по выводу россий-
ской экономики из кризиса.

Борис Невис

  В центре внимания

Росстат опубликовал 
данные о росте цен на 
бензин в июне этого 
года. На оптовом рынке 
произошел резкий 
скачок: +10,5% за один 
месяц. Можно быть 
уверенными: вслед за 
удорожанием опта не 
заставит себя ждать 
повышение розничных 
цен.

Эксперты напоминают: все 
началось в конце апреля, когда 
Владимир Путин высказался 
о недопустимо низком каче-
стве бензина на автозаправках. 
Президент поручил главе Мин-
промторга Денису Мантурову 
разобраться в проблеме. Ми-
нистр церемониться не стал и 
предложил взимать штрафы за 
низкое качество топлива. Тем 
более что в КоАП есть соответ-
ствующая статья - 14.4 («Прода-
жа товаров, выполнение работ 
либо оказание населению услуг 
ненадлежащего качества или 
с нарушением установленных 
законодательством Российской 
Федерации требований»). Од-
нако выяснилось, что критерии 
качества бензина размыты. 

Как и многие другие товары, 
он может производиться как 
по ГОСТу, так и по техническим 
условиям (ТУ), которые раз-
рабатывают сами предприятия. 
Около трети отечественного 
бензина, по оценкам экспертов, 
у нас производится именно по 
ТУ. Предприятие закупает сы-
рье (обычно бензин категории 
«Евро-4» или «Евро-5») и с по-
мощью присадок или других 
методов обработки (вспомним, 
за что сидел Василий Алибаба-
евич из «Джентльменов удачи») 
доводит его до «кондиции». Это 
вполне возможно, ведь обяза-
тельной госрегистрации техни-
ческих условий не существует.

Основные претензии Мин-
промторг предъявил не к заво-
дам, а к АЗС. И на них сразу же 
закипели проверки. Продавать 
бензин по ТУ стало опасно. Роз-
ничные сети принялись заку-
пать бензин у производителей, 
работающих по ГОСТу. Вос-
требованными остались только 
чистые «Евро-4» и «Евро-5». На 
рынке возник искусственный 
дефицит в связи со снижением 
предложения на 30%. Отсюда 
повышение оптовых цен. За 
ними непременно потянутся и 
розничные. По оценкам специ-
алистов, в ближайшее время 
они вырастут в пределах 6-14%. 

То есть до конца года бензин 
подорожает в среднем на пять 
рублей. Это означает, что в 
ближайшее время подорожа-
ет абсолютно все, включая 
продукты. Известно, что доля 
транспортных расходов в цене 
некоторых из них, к примеру 
хлеба, составляет 50%.

Российский бензиновый 
рынок никак не удается стаби-
лизировать. Мы, в частности, 
продолжаем закупать белорус-
ский бензин, так как своего не 
хватает. Главная причина в том, 
что мы по-прежнему не хотим 
строить новые нефтеперера-
батывающие заводы (НПЗ). 
Глубина переработки нефти на 
действующих отечественных 
НПЗ редко превышает 40-50%.

По свидетельству белорус-
ского информационного пор-
тала «МойBY», глубина пере-
работки нефти на Мозырском 
НПЗ достигла 68% еще четы-
ре года назад. А в этом году ее 
предполагается довести до 90-
92%. При этом производство 
«будет соответствовать евро-
пейским стандартам». Добиться 
этого планируют за счет нового 
строительства и освоения пере-
довых технологий переработки 
нефтяного сырья. Почему мы 
не можем последовать примеру 
белорусов? Не стыдно нефтя-
ной державе импортировать 
топливо? Не пора ли наконец 
навести порядок на отечествен-
ном бензиновом рынке?

Игорь Минаев

  Безрадостные прогнозы

Россияне расплачиваются 
за лень бензиновых «королей»

Согласно докладу Счетной палаты (СП) РФ, в первом 
полугодии 2015 г. российская экономика столкнулась 
с множеством трудноразрешимых проблем: ростом 
инфляции, падением промышленного производства, 
снижением доходов населения.

Наверху полный разброд 
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  Факты и домыслы

Геннадий 
Зюганов, 
лидер КПРФ:

сказано так сказано
 «Мне представляется - это крайняя мера 
(уничтожение санкционных продуктов)... Я бы 
передал и православным общинам, передал 
бы детским домам и сиротским домам. Я бы 
учредил комиссию, которая принимала бы и 
отправляла, отправляли бы и нашим друзьям 
в Донецкую и Луганскую республики» (сказано 
30.07.15 в эфире телеканала «Россия 24»).
Ранее Владимир Путин подписал указ об уничтожении на грани-
це санкционных продуктов. Статью на эту тему читайте на стр. 9.

Оказаться в числе безработных, потерять 
возможность прокормить семью - такого, как 
говорится, и врагу не пожелаешь. Между тем 
безработица в стране неуклонно растет.

Пособие по безработице 
или гробовые?

FOTODOM.RU

PHOTOXPRESS
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«Опять Мутко намутил»
«Мутко - речник, зачем он в 

футбол лезет?» - рубит прав-
ду-матку одиозный аналитик 
Александр Бубнов. Прав он 
не только в том, что в юности 
Виталий хотел стать капита-
ном судна, а после восьмого 
класса подавал документы в 
Ростовское речное училище, 
но не поступил. И успешно 
сдал экзамены в морское ПТУ 
города Петрокрепость Ленин-
градской области, что резко 
изменило его судьбу. Кстати, 
Мутко целый год после учебы 
трудился на судах в качестве 
матроса. И он знает, грубо го-
воря, как напильником нато-
чить якорь до блеска.

Правда в том, что на Вита-
лии Мутко сейчас сходится 
весь российский спорт. Это он 
вместе с бывшим президентом 
Российского футбольного со-
юза подписал контракт с Фа-
био Капелло на 32 млн евро. 
Теперь главного тренера вы-
гнали из сборной России едва 
ли не пинками, а неустойка 
составила один миллиард руб-
лей. На этой неделе Мутко мо-
жет стать президентом РФС 
(трудно проиграть выборы, в 
которых всего один кандидат). 
И он же назовет нового глав-
ного тренера сборной.

Все кандидатуры, особен-
но иностранных наставни-
ков, должны утверждаться в 
Минспорта у Мутко. Он же 
разруливает международный 
скандал, когда ФИБА, по 
сути, объявила российский 
баскетбол вне закона. И гру-
дью встает, когда британская 
газета The Sunday Times объ-
являет, что 80% медалей Рос-
сии в легкой атлетике заво-
еваны при помощи допинга.

Это о нем Владимир Пу-
тин однажды сказал: «Опять 
Мутко что-то там намутил...»

Это о нем Дмитрий Медве-
дев заметил: «Давайте дадим 
денег Мутко, его выступле-
ние на заседании исполкома 
ФИФА собрало миллионы 
просмотров в интернете».

Это он стал народным лю-
бимцем, как Пьер Ришар во 
Франции, постоянно попадая 
в комические истории. То на 
жутком английском выступает 
в ФИФА («Лец ми спик фром 
май харт»), то открывает День 
ходьбы в Чебоксарах фразой 
«Я хочу вас искренне поздра-
вить, ***», после чего следует 
искренний мат. Не со злобы, а 
по широте души. Ну бывает, вы-
рвалось. У нас все в России ма-
терятся, даже когда хорошо.

Виталий Мутко - он наш, от 
сохи. С ним мы сенсационно 
выиграли Олимпиаду в Сочи. 
Ему дали любовное прозвище 
Медалий Леонтьевич. Над его 
роликами угорает вся стра-
на. Потому что такой уровень 
английского, как у Мутко, - у 
большинства в стране, что де-
лает министра еще ближе и 
роднее. А рейтинг его сейчас за-
шкаливает до небес - любите ли 
вы Мутко или горячо ругаете.

Главный по сахару
Не все помнят, откуда взял-

ся Мутко. Родился он 8 дека-
бря 1958 года в станице Ку-
ринской, что на реке Пшиш 
в Краснодарском крае. Отец 
- грузчик, мама - станочница. 
Как же Виталий Леонтьевич 
поднялся так высоко?

Помогла мореходка. Там 
Мутко считался отличником 
учебы, пошел по комсомоль-
ской линии. Выдвижение в 
исполком Кировского района, 
где он дослужился до главы 
районной администрации и 
одновременно окончил Ле-
нинградский институт водного 
транспорта по специальности 

«инженер-механик на судовых 
машинах». А с 1992 года пошел 
в городские чиновники.

Время было лихое, работы 
много. Современники вспо-
минают, как Виталий Мутко 
пытался раздобыть для го-
рода продовольствие. Тогда, 

в начале 1991 года, в Пе-
тербурге разразился про-
довольственный кризис. 

Александр Невзоров рас-
сказывал в «600 секундах», 
что товарная станция забита 

вагонами с сахаром, хотя на 
прилавках его не было.

При мэрии работала спецко-
миссия. Директора пищевых, 
ликероводочных, кондитер-
ских предприятий по субботам 
докладывали непосредственно 
Мутко о том, сколько сахара 
они получили и потратили. 
Отчитывались даже военные 
и автотранспортные предпри-
ятия. Вскоре он стал вице-мэ-
ром, председателем комитета 
по социальным вопросам. Так-
же курировал культуру, здра-
воохранение и спорт.

Как Мутко познакомился с 
Анатолием Собчаком? На те-
плоходе «Анна Каренина» по 
дороге в немецкий город Киль, 
когда Балтийское морское па-
роходство устраивало 
презентацию паромной 
переправы. Он же в ав-
густе 1991 года поддер-
жал Собчака во время 
ГКЧП и даже организо-
вал митинг рабочих Ки-
ровского завода против 
путчистов.

Как поднять 
«Зенит»

И конечно, Виталий 
Мутко работал вместе 
с Владимиром Пути-
ным. После поражения 
Собчака в 1996 году на 
выборах они покинули 
мэрию. Владимир Вла-
димирович вскоре уе-
хал в Москву, а Виталий 
Леонтьевич остался в 
Санкт-Петербурге, где 
стал президентом фут-
больного «Зенита».

И работал Мутко в 
этом клубе семь лет, и 
привел его в 2001 году к 
бронзовым, а в 2003-м - 
к серебряным медалям 
российского чемпио-
ната. Еще пребывая на 
госслужбе и курируя 
«Зенит», будущий ми-
нистр спорта выделял 
на его финансирование из го-
родского бюджета по 400 ты-
сяч долларов в год. 

Мутко смог значительно 
улучшить финансовое поло-
жение клуба, которым теперь 
владеет Газпром и где могут 
платить 100 млн евро транс-
фера за двух футболистов - 
бразильца Халка и бельгийца 
Витселя. «Зенит» - действую-
щий чемпион России, участник 
Лиги чемпионов. Команда жи-
вет на широкую ногу. Такого 
же благополучия теперь ждут 
от Российского футбольного 
союза, о котором Мутко гово-

рит открыто: мол, я прихожу 
в организацию, у которой 1,5 
млрд рублей долгов.

От спорта Виталий Леон-
тьевич отвлекся весной 2000 
года, когда Валентину Матви-
енко десантировали на губер-
наторские выборы в Петер-
бурге и Мутко возглавил ее 
предвыборный штаб. Тут была 
перспектива получить кресло 
первого вице-губернатора. Но 
грянул гром: Путин, убедив-
шись в низком рейтинге Мат-
виенко, отозвал ее с выборов. 

Второй голевой момент 
был реализован осенью 2003 
года: когда Матвиенко все-
таки заняла пост губернатора, 
Мутко получил должность се-
натора. 

Три года работы Мутко в 
Совете Федерации особо не за-
помнились. Но он возглавлял 
комиссию по делам молодежи 
и спорта, так что выбранный 
вектор был виден четко.

Язык улиц
В 2005 году Виталий Леон-

тьевич впервые возглавил РФС. 
Никто не сомневался, что он по-
ставлен сверху. Он запомнился 
неповторимой манерой разго-

варивать с подчиненными, а его 
летучки на повышенных тонах 
вошли в историю отечествен-
ного футбола.

В 2008 году Мутко возглавля-
ет в кабинете Путина созданное 
Министерство спорта, туризма 
и молодежной политики РФ. 

Пять завтраков в день
Виталий Леонтьевич давно 

и счастливо женат. Его супруга 
Татьяна Ивановна, ныне домо-
хозяйка, ранее работала в Бал-
тийском пароходстве. И спо-
собствовала развитию карьеры 

мужа, познакомив его с дирек-
тором компании Виктором 
Харченко, тот помог прибли-
зиться к Анатолию Собчаку. В 
итоге Мутко получил ту самую 
должность главы администра-
ции Кировского района.

Он стал владельцем 0,13 
гектара земли, автомобиля 
Mercedes Е 530, двух квартир 
в 253 и 151 квадратный метр, 
подписал 49-летний договор на 
аренду загородного дома в 177 
«квадратов». 

С Татьяной воспитал двух до-
черей. Старшая, Елена, - пред-
приниматель, работала ген-
директором и соучредителем 
стоматологической клиники 
«Леон», а в 2010-м основала кли-
нику лазерной косметологии 
Vicon. Младшая, Мария, - сту-
дентка юрфака СПбГУ, кото-
рый в 1999 году окончил их отец. 

Министр любит форте-
пианную музыку, фильмы с 
участием Роберта Де Ниро и 
Ричарда Гира, рассказы Дже-
ка Лондона, книгу Вениамина 
Каверина «Два капитана».

А еще любит попадать, 
вольно или невольно, в разно-
образные истории. Например, 
на Олимпиаде в Ванкувере 
сборная России со скандалом 

заняла лишь 11-е ме-
сто. Счетная палата на-
чала расследование и 
подкопала под Вита-
лия Мутко, выяснив, 
что министр туризма 
и спорта проживал в 
отеле Fairmont Hotel 
Vancouver. Обошлось 
это в 34,5 тыс. канад-
ских долларов за 20 
ночей плюс 4800 дол-
ларов за 97 ваучеров 
на завтраки. Народ 
угорал, что Леонтьич 
завтракал каждый день 
по пять раз, а еще про-
садил 300 долларов на 
интернет.

А вот другой случай: 
дикий скандал с кор-
рупцией в ФИФА. Все 
бегают с выпученными 
глазами: «Теперь у Рос-
сии отберут чемпионат 
мира - 2018!»

Но в свет юпитеров, 
как на арену, выходит 
Мутко с папкой. Проди-
рается через толпу зуба-
стых западных журнали-
стов. И бросает на ходу: 
«Ворлд кап ин Раша из 
нот проблем. Вери гуд 
темп, оупен нью стэди-
ум. Ноу криминалити. 
Раша из смолл мани. 

Плиз квесчен ту ми ин рашн. То-
морроу будет евро ассоциэйшн. 
Ждем рекомндэйшн. Вот такая 
ситуэйшн».

И все просто падают со 
смеха. Вот почему нельзя 
обижаться на Мутко, даже 
когда Кассандра нашего 
футбола Александр Бубнов 
призывает «речника» к суду 
за коррупционный контракт 
Капелло.

Ну о чем вы, господин Буб-
нов? Завтра будет ассоциэйшн, 
вы получите рекомндэйшн.

Ноу криминалити.
Степан Строев

Виталий Мутко:
МЕДАЛИЙ ЛЕОНТЬЕВИЧ

Нет более популярного министра в стране, чем 
Виталий Мутко. Он то разрывает контракт с 
прожорливым итальянцем Фабио Капелло, то 
спасает баскетбол, то в «Вечернем Урганте» шутят 
над его английским (эпическое «Лец ми спик фром 
май харт»), когда Виталий Леонтьевич взрывает You-
Tube. «Мир новостей» вспоминает, откуда вообще 
взялся Мутко - соратник Владимира Путина по 
питерским временам. 
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С женой Татьяной Ивановной
воспитал двух дочерей
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Сначала на острове об-
наружили фрагмент крыла, 
так называемый флаперон. 
Его прибило к берегу в точ-
ке, находящейся почти в 6 
тыс. км от предполагаемого 
места падения авиалайнера. 
Тем не менее эксперты по-
лагают, что за 1,5 года тече-
ния могли переместить об-
ломок на такое расстояние. 
Потом пришло сообщение 
о том, что на берегу остро-
ва три месяца «бесхозно» 
провалялись дверь и кресло 
от неизвестных самолетов. 
Наконец, на днях на побе-
режье обнаружили остатки 
чемодана и пару пластико-
вых бутылок с малайскими 
надписями. «Возможно, к 
нам в руки впервые попали 
неоспоримые доказатель-
ства падения пропавшего 
«боинга» в Индийский оке-
ан», - заявили островные 
власти.

Почему же обломки са-
молета находят только те-
перь да еще в местах, где по-
иски пропавшего лайнера 
вообще не велись? Напра-
шивается вывод, который 
не хотят признавать ни в 
Малайзии, ни на Западе: са-
молет летел на британский 
остров Диего-Гарсия, где 
находится крупная военная 
база США, поддержива-
ющая боевые действия на 
Ближнем Востоке. Жители 

Мальдив вновь заявляют, 
что в день исчезновения 
«боинга» видели огромный 
самолет, пронесшийся пря-
мо над их головами.

Британская The Daily 
Mail высказывает предпо-
ложение, что самолет был 
превращен угонщиками 
в летающую бомбу, кото-
рая должна была поразить 
американскую базу. Одна-
ко планам террористов не 
суждено было исполниться 
- самолет был сбит амери-
канской ракетой при под-
лете к острову. Известный 
французский эксперт Марк 
Дюген попытался рассле-
довать эту версию, однако, 
по его словам, агенты бри-
танской разведки намек-
нули ему, что в ходе своего 
расследования он может 
распроститься с жизнью.

Многие надеются, что 
экспертиза в Тулузе, куда 
был отправлен обломок 
крыла, точно установит 
его принадлежность и 
даже объяснит, каким об-
разом разбился самолет. 
Однако печальный опыт 
расследования гибели ма-
лайзийского «боинга» в 
небе над Донбассом по-
казал, что результаты по-
добных экспертиз всегда 
можно подогнать под тре-
бования политической це-
лесообразности.

  Близка ли разгадка?

Находки, сделанные на острове Реюньоне в 
Индийском океане (заморская территория 
Франции), возможно, поставят долгожданную 
точку в расследовании странной судьбы 
малайзийского «Боинга-777», исчезнувшего в 
марте прошлого года.

Стал ли малайзийский 
«боинг» летающей 
бомбой?

Нуланд окончила престиж-
ный Брауновский университет, 
где изучала русскую литера-
туру и историю. В 1991-1993 гг. 
работала в американском по-
сольстве в Москве. Затем стала 
членом команды заместителя 
госсекретаря Строуба Тэл-
ботта и занималась Россией, а 
также другими постсоветски-
ми странами. Вскоре она стала 
заместителем директора Госде-
партамента по делам бывшего 
Советского Союза. Ей при-
писывается активное участие 
в уничтожении Югославии, в 
этом качестве ее даже награ-
дили медалью. В мае 2013 г. Ну-
ланд получила должность за-
местителя госсекретаря Джона 
Керри по евроазиатским делам, 
перед ней открылось еще более 
обширное поле деятельности.

Украинский кризис счита-
ется совместным проектом 
Нуланд и ее супруга, историка 
Роберта Кагана. Как пишет 
известный американский по-
литолог Арчи Кеннеди, по-
следователями Кагана стали 
такие известные деятели, как 
сенатор-республиканец Джон 
Маккейн и бывший кандидат в 

президенты США от Ре-
спубликанской партии 
Митт Ромни. Среди его 
подопечных числятся 
также Хиллари 
Клинтон и Барак 
Обама, который 
без устали по-
вторяет один из 
тезисов Кагана 
о возвраще-
нии глобаль-
ного амери-
к а н с к о г о 
лидерства.

П р а к -
тически каждое выступление 
Кагана наполнено призыва-
ми обуздать Россию, принять 
Украину и Грузию в НАТО. 
Любимый тезис Кагана - деста-
билизация регионов на южных 
границах России с помощью 
радикальных исламистов, фи-
нансируемых Саудовской Ара-
вией и Катаром. Труды Кагана 
стали политическим манифе-
стом Обамы, который посто-
янно повторяет мысли своего 
гуру о верховенстве США в 
мире и необходимости укре-
плять военную мощь Америки.

Каган является автором 
проекта «Новый американ-
ский век», вокруг которого 
сплотились титулованные не-
оконсерваторы, представите-
ли правящей в США элиты, 
вне зависимости от их партий-
ной принадлежности.

У Роберта Кагана есть брат 
Фредерик. Вместе со своей же-
ной Киберли Каплан они стали 

главными вдохновителями 
вторжений в Ирак и Афгани-
стан. По свидетельству аме-
риканских СМИ, они также 
участвовали в планирова-
нии секретной операции по 
свержению иранского пра-
вительства.

Виктория Нуланд поль-
зуется настолько мощной 
поддержкой Белого дома, 

что ей все сходит с рук. В 
феврале прошлого года она 

оказалась в центре скандала в 
связи с опубликованной в ин-
тернете аудиозаписью теле-
фонного разговора между 
женщиной и мужчиной, кото-
рыми предположительно яв-
лялись она сама и посол США 
на Украине Джеффри Пайетт. 
В нецензурных выражениях 
женщина сообщила, что не 
Европейский союз, а США 
должны определять, кто будет 
править Украиной после пере-
ворота.

Как отмечает знаменитый 
мастер журналистских рассле-
дований Роберт Перри, Обама 
так и не сумел за годы своего 
президентства взять под кон-
троль внешнюю политику 
страны и придать ей более ми-
ролюбивый характер. Он даже 
не пытался нейтрализовать та-
ких «ястребов», как Виктория 
Нуланд и Роберт Каган.

Между тем Нуланд про-
должает свою украинскую и 
антироссийскую игру. Высту-
пая на днях перед сенаторами, 
она в очередной раз обвинила 
Россию в поставках в Донбасс 
танков и тяжелой артилле-
рии и заявила, что США рас-
сматривают введение новых 
жестких санкций против Рос-
сии. По ее словам, документ о 
начале поставок на Украину 
американского оружия лежит 
на столе президента и вскоре 
будет подписан.

Ведущий рубрики Николай Иванов

  Противостояние

В законопослушной Герма-
нии чуть ли не каждый день 
пылают общежития, где раз-
мещают беженцев из Африки 
и Азии. Журнал Der Spiegel 
пишет, что за первые шесть 
месяцев этого года министер-
ство внутренних дел ФРГ за-
фиксировало 173 нападения 
на места расселения бежен-
цев. Это в три раза больше, 

чем за тот же период прошло-
го года. Реальное число таких 
нападений на самом деле мо-
жет быть еще больше. Если 
раньше германские расисты 
нападали на людей с другим 
цветом кожи в основном на 
востоке страны, то сейчас это 
происходит повсеместно.

Города Восточной Герма-
нии сегодня страдают от без-
работицы, и появление здесь 
мигрантов большинство 
людей встречают в штыки, 
опасаясь, как бы те не отня-
ли у них работу и кусок хле-
ба. Дошло уже до того, что в 
интернете немцы требуют 
отправить всех беженцев в 
Бухенвальд и включить газ. 
Германскому правительству 

и местным властям стано-
вится все труднее расселять 
мигрантов в маленьких го-
родках, где население, лишь 
заслышав о приезде чужаков, 
начинает проводить протест-
ные акции. Нередко митин-
гами и шествиями дело не 
ограничивается, в ход идут 
кулаки и дубинки, а потом 
спички и канистры с бензи-
ном. Власти зачастую вынуж-
дены обустраивать приезжих 
в заброшенных школах или 
в контейнерных городках на 
окраинах. На фоне притока 
мигрантов растет недоволь-
ство населения Германии, все 
больше сторонников приоб-
ретают правоэкстремистские 
и неонацистские организации.

  Та еще дамочка!

Отношение к мигрантам 
поделило население 
Германии практически 
пополам. Наряду с 
людьми, с пониманием 
относящимися к 
проблемам беженцев, 
немало тех, кто, по сути, 
объявил им войну.

Супруг Нуланд - историк 
Роберт Каган

Помощник госсекретаря США по делам Европы 
и Евразии Виктория Нуланд, похоже, считает 
делом всей жизни подрыв авторитета России 
на международной арене. Многие считают, что 
именно она сыграла решающую роль в подготовке 
государственного переворота на Украине.

Немцы хотят отправить мигрантов Немцы хотят отправить мигрантов 
в Бухенвальдв Бухенвальд

Нуланд науськивает Обаму на РоссиюНуланд науськивает Обаму на Россию

Виктория Нуланд

о. Реюньоно. Мадагаскар

о. Диего-Гарсия
Куала-Лумпур

на Пекин
Рейс №370
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Ольховская улица, откуда 
и поступила жалоба на непри-
ятное соседство, расположе-
на сразу за Комсомольской 
площадью. То, что эта терри-
тория была обречена стать 
проблемной, становится по-
нятно сразу, как только сюда 
попадаешь. Буквально через 
квартал - Казанский вокзал, 
через дорогу - Ярославский и 
Ленинградский. У входа в ме-
тро «Комсомольская» - тол-
пы пьяных и грязных людей, 
которых прохожие предпо-
читают обходить стороной.

«Днем они сидят около вок-
залов, а ночью приходят к нам 
во двор. Вон там, на скамейке, 
куча грязного тряпья. Види-
те? Это их хозяйство. Так они 
свою территорию пометили», 
- жалуется местная житель-
ница Алла. Она каждый день 
выходит гулять с маленьким 
внуком по этим тесным и тем-
ным дворам, сплошь застав-
ленным машинами. На этом 
пятачке почти нет деревьев. 
Была единственная малень-
кая площадка с качелями, и 
вот теперь и к ней не подойти. 
Кажется, неприятный запах не 
выветривается здесь никогда.

Беда Ольховской улицы 
в том, что она расположена 
на задворках трех вокзалов. 
Дома, непосредственно при-
легающие к ним, давно уже 
оградили внушительными 
решетками, и теперь туда не 
проникнет ни один посторон-
ний человек. «Поэтому бом-
жи приходят к нам», - конста-
тирует Алла.

Она замечает, что бомжей 
на трех вокзалах стало гораздо 
больше. Совсем недавно их в ос-
новном составляли заблудшие 
в московских джунглях гастар-
байтеры. Теперь полно славян.

Пострадавшие
от кризиса 

Еще в феврале 2015 года 
Департамент социальной за-
щиты населения сообщал о 
том, что экономический кри-
зис с массовыми сокращени-
ями привел к резкому скачку 
количества бездомных граж-
дан в столице. Власти отмеча-
ли, что все больше людей ста-
ли обращаться за помощью в 
социальные службы. Так, за 
2014 год спрос на бесплатный 
ночлег увеличился более чем 

в два раза. Поспать в специ-
альные приюты приходило  
около  37 тысяч человек.

«Кто-то раньше подраба-
тывал на стройках, дворника-
ми или занимался другим не-
квалифицированным трудом. 
Людям как-то удавалось со-
держать себя. Теперь работы 
нет. И они уходят на улицу», 
-  говорит  сотрудник одной из 

благотворительных организа-
ций Иван Кочетков.

По долгу службы он обязан 
постоянно общаться с этими 
людьми - в обязанности Ивана 
входит социальная помощь бом-
жам. Кому-то удается восстано-
вить документы, кого-то мож-
но отправить в специальный 
центр.  «Неправильно думать,  
что все бездомные - те самые 
«синяки», кто валяется каждый 
день под забором. Среди бом-
жей есть люди, которых вполне 
можно вернуть к нормальной 
жизни», - уверен Кочетков. И 
приводит пример: недавно сре-
ди его клиентов оказался муж-
чина из Владимирской области. 
Два года назад он приехал в 
Москву на заработки, сначала 
работал замерщиком окон, по-
том дворником при небольшом 
ресторане. Снимал угол. Теперь 
заведение закрыли. Домой 
гость столицы возвращаться 
не хотел. «Оказалось, что ему 
просто стыдно появиться перед 
женой и детьми. Уезжая, парень 
рассчитывал вернуться с меш-
ком денег, но в итоге оказался 
на улице. Зато исправно писал 
домашним, что у него все хоро-
шо. Хватило одного разговора, 

чтобы убедить его уменьшить 
амбиции и вернуться домой», - 
вспоминает наш собеседник.

Высокий порог 
ночлежек

Нельзя сказать, что в Москве 
нет государственных приютов 
и распределителей для бомжей. 
Но их всего семь, и попасть туда 
непросто. Именно эта и многие 
другие проблемы стали предме-
том разногласий между обще-
ственниками и чиновниками. 
Единства в том, как решать эту 
проблему, между ними до сих 
пор нет.

Центр социальной адапта-
ции «Филимонки» вмещает 

500 человек и находится 
в Ленинском районе Под-
московья. Правда, он при-
нимает только инвалидов 
и пенсионеров. Второй по 
величине - дом ночного пре-
бывания в Люблине. Именно 
сюда стекается наибольшее 
число мужчин и женщин, по-
терявших свои московские 
квартиры. В этой ночлежке 
400 мест. Чтобы устроиться 
туда, нужна выписка из домо-
вой книги, подтверждающая, 
что бездомный раньше был 
жителем Москвы, справка из 
полиции, рекомендательное 
письмо Комитета социаль-
ной защиты и еще несколько 
документов. «Где вы видели 
бомжа, который будет ходить 
по инстанциям за всеми этими 
бумажками?» - возмущаются 
работники благотворитель-
ных фондов. Они считают, 
что ночлежки должны быть 
низкопороговыми и доступ-
ными абсолютно для всех.

Координатор движения по-
мощи бездомным «Друзья на 
улице» Наталья Маркова, ком-
ментируя конфликтную ситу-
ацию на Ольховской, считает, 
что огораживать дворы не вы-
ход. «Мне не кажется это спра-

ведливым. Они такие же полно-
правные граждане России. Надо 
создавать места, где бомжей не 
будут выгонять, бить и унижать. 
Если они появятся, то бездо-
мные начнут располагаться 
там», - заявила она.

«Это их сознательный 
выбор»

Этой альтруистической по-
зиции противостоят люди, 
считающие, что создавать бла-
гоприятные условия для без-
домных - значит, усугублять 
проблему. Бывший член Обще-
ственной палаты Николай За-
рубин много лет прослужил в 
МВД и сталкивался с пробле-
мой бомжей по долгу службы. 
«Львиная доля тех, кто оказался 
на улице, - вовсе не жертвы об-
стоятельств, а просто алкого-
лики и асоциальные личности, 
сознательно выбравшие такой 
путь. У многих на самом деле 
есть жилье, но они не хотят туда 
возвращаться. Это образ жизни, 
их выбор. Если строить для этих 
людей социальные заведения, 
куда они в любой момент мо-
гут прийти и получить помощь, 
то число бездомных только 
вырастет. Такая «страховка» 
на все случаи жизни породит 
толпы любителей беззабот-
ного существования, которых 
от жизни на улице пока еще 
спасает исключительно страх 
перед трудностями. Социаль-
ная помощь этот страх унич-
тожит», - считает Зарубин.

Во многом его слова под-
тверждают и разговоры с са-
мими бомжами. Чаще всего, 
когда их спрашивают, поче-

му они не идут в социальные 
центры, они отвечают, что 
там нельзя выпивать, это об-
стоятельство их не устраива-
ет. Соцучреждения больше 
всего востребованы холод-
ной зимой, когда бездомные 
действительно рискуют уме-
реть от переохлаждения. По-
том бродяги отправляются на 
улицу, где им куда более ком-
фортно и привычно.

Между тем жителям Ольхов-
ской улицы московские власти 
уже пообещали поставить забо-
ры. Теперь они надеются навсег-
да избавиться от неприятного 
соседства и даже мечтают, что 
чиновники совсем уберут бом-
жей с Комсомольской площади. 
А вот как именно будет решена 
эта проблема, москвичей с Оль-
ховки не интересует.

Наталья Пуртова

ЖИЗНЬ
ЗА ЗАБОРОМ

Жители района Бауманский потребовали у 
властей поставить в их дворах заборы. По словам 
людей, это единственное, что может спасти их от 
нашествия бомжей. Специалисты утверждают, что 
за последние полгода бездомных людей на улицах 
стало гораздо больше, чем раньше. Какие меры  
предпринимаются, чтобы избавить жителей города 
от их присутствия?

Анна Овсянникова, 
пресс-секретарь 
православной службы 
помощи «Милосердие»:
«Желание оградиться от 
бездомных заборами - это 
попытка горожан создать 
иллюзию безопасности. 
В Москве, особенно в 
шаговой доступности от 
вокзалов, живут тысячи 
бездомных, и заборы эту 
проблему не решат. Бомжи 
приходят во дворы не от 
хорошей жизни - им просто 
некуда идти. Специальных 
городских учреждений, где 
бы они могли проживать, 
крайне недостаточно».

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

 говорит  сотрудник одной из м
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Сеньор Фальчинелли, по-
томок итальянских эми-
грантов, вышел на пен-

сию три года назад, когда ему 
исполнилось 65 лет. Его жена 
получила первую пенсион-
ную выплату 4 года назад - 
в свои 60. Раньше работали 
оба супруга: он - формовщи-
ком на макаронной фабрике, 
она - воспитателем в детском 
саду. За почти 30 лет стажа 
Хильда получает от государ-
ства 5000 песо в месяц (при-
мерно 32 тысячи рублей), 
Роберто - 6500 песо (42 ты-
сячи рублей). За последние 
четыре года аргентинские 
пенсии выросли на 50%, что 
нивелирует высокую мест-
ную инфляцию. Но многие 
пожилые люди в этой стране 
предпочитают работать. Ро-
берто, к примеру, до сих пор 
трудится на фабрике, полу-
чая около 4000 песо (26 ты-
сяч рублей) в месяц.

Главная статья расходов 
Фальчинелли - продукты пи-
тания. Чтобы накормить го-
стей на свой день рождения 
(журналист как раз попал на 
праздник), Роберто купил в 
мясной лавке 15 кг говядины 
и 7 кг курятины. В переводе 
на наши деньги килограмм 
говядины с косточками в Тур-
дере стоит 240 рублей, кури-
ное филе - 200. Кроме мяса 
на столе изобилие овощных 
салатов, запеченных овощей 
и свежих фруктов.

Килограмм отличной кар-
тошки в торговой лавке сто-
ит 12 рублей, кило морковки 
- 24, помидоры - 50, кабачки, 
баклажаны, сладкий перец, 
лук - 60-80, апельсины - 20, 
груши и яблоки - 40 рублей. 
Килограмм свежего белого 
хлеба в булочной - 100 руб-
лей, литр молока, как и 200 
граммов сливочного масла, 
в супермаркете - 60 руб лей, 

литр подсолнечного масла, 
как и пачка спагетти или ки-
лограмм риса, - 40 рублей.

Каждый месяц Роберто и 
Хильда тратят на продукты 
около 16-18 тысяч рублей. За 
длинный стол со своей боль-
шой семьей садятся минимум 
раз в месяц. В остальное вре-
мя основа их рациона - мясо, 
овощи, различные пасты, не-
много сладостей.

Дальше идут расходы на 
содержание дома. За свет, 
газ и холодную воду пенсио-
неры платят почти 4000 ру-
блей в месяц. Центрального 
горячего водоснабжения и 
отопления в Аргентине нет, 
поэтому в каждом доме в 
южном пригороде есть га-
зовый котел для подогрева 
воды и газовые обогревате-
ли - по одному на комнату. 
Ежемесячные расходы на газ 
- порядка 1,5-2 тысяч рублей. 
Киловатт электроэнергии 
в пригороде Буэнос-Айреса 
стоит 2,5 руб ля. Зимой се-
мья аргентинских пенсионе-
ров расходует 500 киловатт 
электричества, летом, когда 
работают кондиционеры, - до 
800. Дополнительно оплачи-
ваются канализация и услуги 
по вывозу мусора, плюс счета 
за телефон, интернет, кабель-
ное телевидение для трех 
телевизоров, страховка дома. 
Итого: 10 тысяч рублей.

В прошлом году Роберто 
продал старую «тойоту» и ку-
пил новый «шевроле». С рас-
ходами на страховку, техоб-
служивание и заправку (литр 
бензина стоит 48 рублей) ма-
шина обходится семье Фаль-
чинелли в 6 тысяч рублей в 
месяц. Примерно такую же 
сумму Роберто и Хильда тра-
тят на лекарства от сахарно-
го диабета и язвы желудка, а 
также на прописанные вра-
чами витамины и средства 

профилактики инфарктов и 
инсультов. Кстати, аргентин-
ская медицина бесплатна для 
всех, включая мигрантов и 
туристов. Поликлиники есть 
в каждом городке, даже в 
таком маленьком (с населе-
нием 8 тысяч человек), как 
Турдера.

Оставшиеся деньги Фаль-
чинелли откладывают на по-
купку одежды, обязательные 
ежегодные путешествия и 
презенты внукам. «У меня их 
10, - улыбается Фальчинелли-
старший. - И четыре дочери».

Бытовую технику, которая 
в Аргентине стоит вдвое до-
роже, чем в России, пенсио-
неры не приобретают - ее им 
дарят дети. Недавно бабуш-
ка Хильда получила новые 
стиральную машинку и по-
судомойку, а Роберто только 
что - очередной телевизор в 
спальню. «Старый поставлю 
в саду под навес, буду на ули-
це футбол смотреть», - улы-
бается именинник.

Досуг аргентинских пенси-
онеров заметно активнее, чем 
у трудоспособных россиян. 
Раз в месяц Роберто и Хильда 
выбираются в столицу - в те-
атр, кино, хороший ресторан. 
Такой поход обычно обхо-
дится в 1200-1600 рублей. Раз 
в год супруги отправляются 
на север страны - в тропики, 
на запад - в горы винной про-
винции Мендоса и старинный 
город Кордоба или на юж-
ные курорты Атлантическо-
го океана. «В прошлом году 
летали в Патагонию, в горо-
док Барилоче, - рассказывает 
Хильда. - Потом поехали к 
ледникам, плавали на тури-
стической лодке с гигантски-
ми китами. Дорого, конечно 
(около 30 тыс. рублей. - Авт.), 
но стоило дожить до наших 
лет, чтобы увидеть эту кра-
соту».

Всех людей интересует, что их ждет после 

выхода на пенсию. Изменятся ли быт, 

жизнь, ее смысл? Россияне 

и иностранцы одинаково беспокоятся 

о своем будущем. Только оказываются 

в разных условиях. Сегодня мы решили 

сравнить две среднестатистические семьи 

пенсионеров- российскую и аргентинскую.
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«Стоило жить, чтобы
увидеть эту красоту»
Наш корреспондент в Аргентине Кирилл Маковеев познакомился с 

Роберто и Хильдой Фальчинелли - владельцами крепкого одноэтажного 
дома площадью 120 квадратных метров в южном пригороде Буэнос-

Айреса Турдера. Средняя продолжительность жизни мужчин здесь - 73 
года, женщин - 80 лет, поэтому семейных пар немало.

Галина 62 лет и 65-летний 
Василий Маклаковы - вла-
дельцы трехкомнатной 

квартиры общей площадью 
61,5 кв. метра. Получили ее 
по договору с арматурным за-
водом. Предприятие обещало 
предоставить жилье за три 
года работы. Вкалывать при-
шлось 12 лет.

На пенсию Галина вышла 
в 50, по горячему стажу на ли-
тейном производстве. Василий, 
токарь высшего разряда, на 
пенсии 5 лет. В трудовой книж-
ке у обоих всего две записи - ар-
матурный и инструментальный 
заводы. Их суммарный доход - 
22 800 рублей в месяц.

Стаж Галины - 29 лет, пенсия 
- 8100 рублей. Плюс субсидия 
за ЖКХ - 1700 рублей. С допла-
той за III группу инвалидности 
- женщина заработала инсульт 
- получается 12 тысяч рублей.

Стаж Василия - 43 года, пен-
сия - 10 800 рублей. За послед-
ние пять лет она выросла на 
50% - на момент назначения со-
ставляла 5000.

Главная статья расходов Ма-
клаковых - питание.  На него 
уходит 10 тысяч рублей в месяц. 
«Беру с собой в магазин 1000 
рублей - прихожу с полупустой 
сумкой, - говорит Галина. - Се-
годня взяли три десятка яиц, три 

пачки овсяной крупы - долой 
300 рублей. Плюс майонез, ку-
рица по 108 рублей за кг, лук. И 
все. В кошельке осталось 350 
рублей».

Говядину пенсионеры дав-
но не брали - дорого, под 400 
рублей и выше. Куриное филе 
- 200 рублей за кг. Килограмм 
картошки стоит 20-25 рублей, 
но это сейчас, когда ее тоннами 
завозят в регион, а зимой и вес-
ной Маклаковы платили до 50 
рублей.

Морковь - 35 рублей за кг, по-
мидоры - до 55 рублей. Кабачки, 
баклажаны, сладкий перец, лук 
- по 13-20 рублей, но опять же 
цена зависит от сезона. Апель-
сины - 70-80 рублей на рынке. 
Их пенсионеры берут крайне 
редко, по праздникам. Груши-
яблоки - 50 рублей. 600-граммо-
вый батон хлеба - 20 рублей, 1 л 
молока - до 60 рублей, 1 кг сли-
вочного масла в зависимости 
от производителя и жирности 
стоит 250 рублей. Для семьи до-
роговато. Литр подсолнечного 
масла, как и пачка спагетти, сто-
ит 50-60 рублей.

Основу рациона семьи со-
ставляют курятина, картошка, 
овощи. Рис, макароны - редко. 
Рыбу почти не едят. Ее днем с 
огнем не сыщешь, хотя в рай-
оне полно озер. Их владельцы 

«Выжить можно, 
жить нельзя»

Найти в ставропольском Георгиевске, да и вообще 
в России, супружескую пару пенсионеров непросто. 
Средняя продолжительность жизни наших мужчин - 
60 лет, женщин - 73 года. Многие коротают свой век 
в одиночестве. Однако наш корреспондент Елена 
Саркисова справилась с задачей.

У Фальчинелли четыре дочери и 10 внуков
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Казалось бы, что может 
вывести из себя живущих 
строго по уставу, сдержанных 
и суровых морских офице-
ров? Макароны. Впрочем, 
разозлились представители 
Северного флота не на сами 
мучные изделия, а на назва-
ние, под которым они фигу-
рировали в меню.

Незадолго до праздника 
вдоль дорог в Мурманске и 
Североморске появились бил-
борды с огромными буквами: 
«Гастрономический вестник. 
Макароны «Адмирал Кузне-
цов». Появление подобной 
рекламы жителями Заполя-
рья, как гражданскими, так и 
военными, было воспринято 
крайне неоднозначно. Севе-
ряне принялись активно фо-
тографировать рекламные 
щиты и обсуждать их в соци-
альных сетях. Военные мо-
ряки возмущались. Это и по-
нятно - авианесущий крейсер 
«Адмирал Кузнецов» вместе 
с «Петром Великим» счита-
ются флагманами Северного 
флота.

«Почему бы не назвать 
бифштекс «Лазо»? Или жар-
кое «Гастелло»? Что за бред 
- называть жратву именем Ге-
роя Советского Союза», - пи-
сали моряки. Менее пафосно 
относящиеся к жизни граж-
данские в качестве контрар-
гумента приводили названия 
коньяка «Кутузов» и торта 
«Наполеон», не говоря уже 
про водку «Путинка».

Некоторые горожане 
примиряли обе стороны, 
вспоминая традиционное 
морское блюдо - макароны 
по-флотски, роднящее моря-
ков и флоты многих стран. Но 
поднятую волну негодования 
остановить не удалось. В кон-
це концов она докатилась до 
официальных СМИ. Помощ-
ник командующего Север-
ным флотом, председатель 
Североморского городского 
отделения Всероссийской 
общественной организации 
ветеранов «Боевое братство» 

Вячеслав Годунов обратился 
к журналистам. 

«Я расцениваю произо-
шедшее как глумление над 
тем, что свято для Военно-
морского флота, для моряков 
и ветеранов, - над памятью о 
видном военачальнике, Адми-
рале Флота Советского Со-
юза Николае Герасимовиче 
Кузнецове, - заявил он. - Если 
«Кружка» не откажется от 
названия, мы объявим бойкот 
всей сети».

По мнению Вячеслава Го-
дунова, владельцев сети ре-
сторанов нужно было заста-
вить убрать из меню блюдо, 
название которого возмуща-
ет защитников Родины.

Позицию командования 
Северного флота выразил 
пресс-секретарь воинского 
соединения Вадим Серга.

«Такое поведение со сто-
роны рестораторов недопу-
стимо, - сказал он. - Адмирал 
Кузнецов - гордость Военно-
морского флота России. Он 
был героем Великой Оте-
чественной войны, поэтому 
крейсер и получил его имя. 
Одно дело, когда такое назва-
ние присваивается улицам в 
городах, но использовать его 
в рекламных целях неэтично».

Рестораторы принялись 
оправдываться.  Они объяс-
нили, что никоим образом не 
хотели ранить военных.

«Сезонный гастрономиче-
ский вестник обычно состоит 
из недорогих понятных блюд, 
- говорит представитель де-
партамента развития компа-
нии «Ресторанный Синдикат» 
Оксана Аржанова. - Как и 
для многих производителей 
и предпринимателей, для нас 
сейчас очень важно импорто-
замещение. Блюдо делается 
из отборных продуктов, от-
сюда и такое название».

В итоге креативщики по-
обещали снять скандальные 
билборды, переименовать 
блюдо и принести извинения 
оскорбленным морякам.

Марина Калинина

Макароны 
не по-флотски
День Военно-морского флота в Заполярье 
ознаменован скандально-курьезной ситуацией, 
спровоцированной местной сетью ресторанов.

разводят рыбу, но вывозят ее в 
соседние регионы.

«Раньше покупали морской 
язык, запекали в тесте, но со 
временем он подорожал - со 100 
до 250 рублей», - рассказывает 
Галина.

За коммуналку Маклаковы 
платят до 3000 рублей летом, 
зимой с отоплением - 5000 руб-
лей. «С июля ждем новые цены, 
наверное, и в 5000 не уложимся. 
Только один кубометр горячей 
воды будет стоить 70 рублей 
вместо 44. Мы и так экономим 
воду, а теперь и вовсе придет-
ся капли считать, - жалуются 
супруги. - Газ тоже подорожал: 
платили по 49 рублей за чело-
века, а с 1 августа будем пла-
тить по 53 или за двоих в сумме 
106».

Газ жильцы многоэтажек 
оплачивают по норме и по 
количеству проживающих. А 
в частном секторе народ пла-
тит по счетчику, и газ является 
главной расходной статьей. Зи-
мой накручивается 2000 руб-
лей и более.

Киловатт электроэнергии 
на Ставрополье стоит 3,57 руб-
ля. Как ни экономят пенсионе-
ры, а каждый месяц набегают 
250-300 рублей, при том, что 
электричества Маклаковы по-
требляют всего-то 70 кВт - из 
бытовой техники у них име-
ются один телевизор, пылесос, 
холодильник и стиральная ма-
шина.

Плюсом к личному по-
треблению электричества 
каждый месяц становятся 
общедомовые нужды - свет на 
лестничных площадках, поте-
ри горячей и холодной воды, 
зафиксированные общедо-
мовыми счетчиками. Воруют 
ли соседи воду, отматывая по-
казания индивидуальных при-
боров учета, или настолько 
изношены коммуникации, но 
по 200 кубов воды ежемесячно 
ложатся бременем на 216 квар-
тир многоэтажки.

Кроме того, каждый месяц 
Маклаковы платят 300 рублей 
за лифт и 300 рублей за капи-
тальный ремонт. По бумагам 
их дом ремонтировался в 2009 
году, в действительности ста-
рые лифты заменили на такие 
же бэушные, вынесли мусор из 
подвалов, и все. Прокуратура 
недосчиталась как минимум 400 
тысяч рублей. Сегодня с пенси-
онеров собирают деньги на но-
вый капремонт, до которого они 
не доживут.

Увеличить траты Василия и 
Галины могли бы посудомоеч-
ная машина и кондиционер, но 
они для пенсионеров - роскошь. 
Вместо сплит-системы у них 
вентилятор советского образца, 
да и тот они включают, когда в 
жару совсем нечем дышать.

Канализация и вывоз мусо-
ра, плюс телефон добавляют к 
ежемесячным платежам еще 
400 рублей. Интернета и ка-
бельного телевидения у Макла-
ковых нет.

И машины нет. Была ста-
ренькая «Ока», но ее отдали 
сыну. Приобрести новую не на 
что, накопить невозможно. До-
чери недавно помогли купить 
комнату в рабочем общежитии 
- еле погасили кредит. Хотя ма-
шина не помешала бы. Впро-
чем, и бензин недешевый - 35-45 
рублей за литр. Куда тут пое-
дешь?

С годами Маклаковы все 
чаще становятся посетителями 
аптек и пациентами поликли-
ник. На лекарства от давления, 
болезни желудка и сердца на 
двоих выходит 1,5-2 тысячи руб-
лей в месяц. О витаминах и про-
филактике речи не идет - не до 
жиру. В санаторий на лечение не 
накопить. В этом году путевка 
на две недели в самый скромный 
санаторий Кавказских Мине-

ральных Вод стоит минимум 40 
тысяч рублей. Первый и послед-
ний раз Галина была в санатории, 
когда «накрыл» инсульт, - в 2007 
году. Сейчас им с Василием зубы 
надо лечить, а это тоже удоволь-
ствие недешевое.

После всех трат, включая 
редкое обновление одежды и 
постельного белья, на гостинцы 
для трех внуков у пенсионеров 
остается около 5000 рублей - 
исключительно за счет режима 
жесточайшей экономии.

В ресторане супруги были 
пару раз в жизни, и то только 
на поминках, в кино ходили в 
далекой молодости. Даже на 
Черное море, до которого ру-
кой подать, ездили дважды - в 
конце 80-х годов на заводскую 
базу отдыха.

В этом году семейный бюд-
жет пенсионеров основатель-
но подкосил ремонт квартиры. 
Делали его капитально впер-
вые за 30 лет - с заменой окон, 
полов и установкой натяжных 
потолков. Потратили более 
100 тысяч рублей. И это, не на-
нимая мастеров, - практически 
все работы Василий выполнял 
сам. Теперь предстоит послед-
ний рывок - ремонт 6-метро-
вой лоджии. Тоже потянет ты-
сяч на 30.

Маклаковы еще худо-бедно, 
но могут оперировать такими 
цифрами - получают две пенсии. 
Одинокие старики испытывают 
настоящую нужду. Особенно зи-
мой, когда коммуналка съедает 
больше половины пенсии. Из-за 
этого многие горожане прода-
ют квартиры и переселяются в 
частный сектор, где коммуналь-
ные платежи меньше в два-три 
раза.

«Выжить на российскую 
пенсию при равных с иностран-
цами ценах на продукты можно, 
- считают Галина и Василий, - но 
жить по-человечески нельзя».

У Маклаковых двое детей 
и трое внуков

Ф
О

ТО
 М

. К
А

Л
И

Н
И

Н
О

Й

Ф
О

ТО
  Е

. С
АР

КИ
С

О
В

О
Й



32(1128) 
4 августа 2015 года
www.mirnov.ru8 ОБСУЖДАЕМ ТЕМУ

На днях в «Гардиан» 
вышла статья, 
посвященная сланцевому 
бизнесу в США. В ней 
говорится, что число 
действующих скважин 
упало до 645, еще год 
назад их насчитывалось 
1500. Текущий ценовой 
уровень, по сути, выводит 
за рамки рентабельности 
большинство проектов 
по добыче сланцевой 
нефти. Американский 
нефтяной магнат Гарольд 
Хэм, первооткрыватель 
запасов сланцевых 
ископаемых, 
рассчитывает лишь на 
то, что цены к концу года 
еще могут подняться 
до 70 долларов, иначе 
можно будет проститься 
с великой сланцевой 
мечтой.

В своем стремлении как 
можно больше наказать Рос-
сию низкими ценами на энер-
гоносители президент Обама 
так заигрался, что не заметил, 
как уничтожил распиаренную 
американскую мечту послед-
них лет - «великую сланцевую 
революцию» Америки. Обама 
договаривается с ближнево-
сточными шейхами об искус-
ственном понижении цены на 
нефть, чтобы обрушить эко-
номику России, в значительной 
мере зависящую от экспорта 
энергоносителей. Шейхи идут 
навстречу пожеланиям прези-
дента США. Обама в предвку-
шении паралича российской 
экономики потирает руки... 
Цены на нефть падают, а у до-
бытчиков сланцевого сырья 
в Америке про-
блемы растут. 
Ведь, по оценкам 
экономистов, в 
среднем нефтя-
ные сланцевые 
проекты остают-
ся прибыльными 
при цене $70 за 
баррель нефти. А 
нефтяным шей-
хам добыча од-
ного барреля, по 
оценкам властей 
США, обходится 
в $20. Они пусти-
ли в ход свое глав-
ное оружие - на очередном за-
седании ОПЕК было заявлено, 
что картель не будет снижать 
добычу нефти для поддержа-
ния ее цены. Это был хорошо 
продуманный удар, в результа-
те которого с шахматной доски 
убирался сильный и наглый 
конкурент - США.

В IV квартале 2014 года про-
изводителям в США пришлось 
закрыть максимум буровых 
установок. Так, компания 
Continental Resources сообщи-
ла о предстоящей остановке 
работ сразу на 31 нефтяной 
платформе из 50, работавших в 
конце 2014 года. Только в одной 
Северной Дакоте количество 
буровых сократилось на 17%.

На повестку дня встали во-
просы банкротства нефтяных 
компаний. На пике сланцево-
го бума многие добывающие 
компании активно брали в 
долг и теперь наверняка стол-
кнутся с проблемами. По под-
счетам S&P Capital IQ, к IV 
кварталу 2014 года общая 
сумма задолженности амери-
канских компаний, которые 

занимаются исключительно 
добычей нефти и газа, вырос-
ла до $199 млрд.

В условиях, когда стоимость 
барреля колеблется около $50, 
очевидно, что большинство 
участников сланцевого проек-
та уже находятся вне рынка со 
всеми вытекающими отсюда 
последствиями: сокращени-
ем рабочих мест, увеличени-
ем количества безработных и 
возрастанием социальной на-
пряженности в американском 
обществе.

Безрадостные 
перспективы

Как приговор американ-
ской сланцевой энергетике 

звучит вывод президента 
энергетической кон-

салтинговой фирмы 
WTRG Economics 

Джеймса Уиль-
ямса: «Если 
цены на нефть 
не восстановят-
ся, это совер-
шенно точно 
будет означать 

конец сланцево-
го бума».
Не внушают оп-

тимизма и выводы 
в мартовском докладе 

ОПЕК по анализу нефтяного 
рынка. Аналитики отмеча-
ют: «Низкие мировые цены 
на нефть могут повлиять на 
объемы добычи нефти из не-
традиционных источников, 
таких как сланцы и другие 
различные источники газо-
конденсатов».

Далее в докладе приводят-
ся данные о том, как быстро 
истощаются сланцевые сква-
жины: «Компании, которые 
занимаются добычей сланце-
вой нефти, знают, что объем 
добычи нефти в среднем на 
отдельных сланцевых сква-
жинах снижается на 60 про-
центов в год, потери в добы-
че можно возместить только 
за счет бурения новых сква-
жин». Но кто же будет вкла-
дывать средства в сложив-
шихся условиях в разработку 
новых месторождений? Даже 
если цены на нефть снова 
пойдут вверх, вряд ли кто-то 
захочет снова инвестировать 
в дорогую добычу сланцевой 
нефти, зная о существовании 
рисков с повторным обруше-
нием цен.

Великая 
американская афера

Группа ученых под патрона-
том авторитетного научного 
журнала Nature провела иссле-
дование запасов нефти и газа 
на территории США и сделала 
вывод, что запасов сланцевого 
газа и нефти гораздо меньше, 
чем прогнозировали власти. 
Эти результаты подтвердили 
данные исследований ученых 
из Техасского университета в 
Остине, а также ряд независи-
мых экспертиз, проведенных 
другими учеными. Профессор 
Тэд Пацек так прокомменти-
ровал результаты этих работ: 
«У нас плохие новости. Нужно 
быть готовыми к крупному 
фиаско».

Реакция производителей 
последовала незамедлитель-
но. С лета прошлого года они 
в массовом порядке стали из-
бавляться от своих сланцевых 
активов. BP объявила о списа-
ниях на $4,8 млрд, британская 
BG Group списала $1,3 млрд 
сланцевых капиталовложе-
ний, канадская EnCana поте-
ряла $1,7 млрд. А Royal Dutch 
Shell объявила о продаже 
участков в Техасе, Канзасе и 
Колорадо, в том числе круп-
нейшего месторождения Игл 
Форд. Компания признала, что 
192 скважины «не в состоя-
нии выйти на запланирован-
ный объем добычи», заявила 
о списании $2,1 млрд и начала 
стратегическую переоценку 

инвестиций в сланцевые ме-
сторождения в США.

Так кто же ошибся в рас-
четах запасов сланца? На наш 
взгляд, это хорошо просчи-
танная афера. Схема ее доста-
точно проста: добывающая 
компания покупает лицензию 
на добычу сланцевого газа и 
нефти (крупнейшие мировые 
компании потратили около 
$21 млрд на активы, связанные 
со столь перспективной добы-
чей). Затем в работу включа-
ются хорошо проплаченные 
рекламные компании, которые 
в красках расписывают неве-
роятные запасы газа и нефти 
в сланцах, колоссальные объ-
емы добычи и мизерную себе-
стоимость добычи.

На пике раскрутки компания 
выходит на биржу со своими ак-
циями небольшим номиналом, 
цена которых моментально 
взлетает до заоблачных высот. 
Все - дело сделано. Компания 
подсчитывает сотни миллионов 
долларов прибыли. Несколь-
ко лет находится на рынке и 
даже выплачивает довольным 
держателям акций небольшие 
дивиденды. Но поскольку слан-
цевая добыча нерентабельна 
изначально, проект сворачи-
вается, цена акций падает до 
номинальной. Эмитент даже 
может выкупить их по началь-
ной цене, затратив на это часть 
дохода, чтобы никаких обма-
нутых вкладчиков не было. А 
после этого компания ликвиди-
руется. Примеров тому предо-

статочно. Взять хотя бы Kodiak 
Oil&Gaz Corp., компанию, яко-
бы занимающуюся в Северной 
Дакоте добычей сланца.

Необратимые 
последствия

Но, пожалуй, 
самое главное 
при сланцевой 

добыче - это страш-
ное загрязнение 

окружающей среды. При 
добыче нефти и газа из слан-
цевых слоев применяется про-
цесс гидравлического разры-
ва пластов (так называемый 
фрекинг), который предус-
матривает закачку в породу 
специальных жидкостей с по-
мощью мощных насосов. В 
результате в горной породе 
формируются трещины, со-
держащиеся в пласте газ или 
нефть высвобождаются, уве-
личивая дебит скважины.

Проблема в том, что в со-
став специальных жидкостей 
включены более 600 компо-
нентов, среди которых есть не 
только токсичные, но и ядови-
тые. Весь этот букет попадает 
в почву, подземные грунтовые 
воды, откуда следует в откры-
тые водные артерии, а также 
в источники питьевой воды. В 
результате отравляется все: о 
выращивании сельхозпродук-
ции следует просто забыть, 
токсичные вещества накапли-
ваются в организмах людей, 
животных и рыб.

Согласно исследованию 
медиков Йельского универ-
ситета, почти каждый второй 
из местных жителей жалуется 
на проблемы с дыханием и ко-
жей. У людей, живущих менее 
чем в километре от скважин, 
риск развития болезней лег-
ких и кожи составляет почти 
40%, у живущих в двух кило-
метрах - 18%. 

Но и это еще не все. Геоло-
гическая служба США при-
шла к выводу, что технологии 
добычи сланцевого газа могут 
быть причиной землетрясений. 
По данным ВВС, в штатах Ко-
лорадо и Нью-Мексико, ранее 
сейсмически спокойных райо-
нах, после буровых работ было 
зафиксировано 16 землетря-
сений с магнитудой более 3,8. 
При этом, отмечается в иссле-
довании, эпицентры землетря-
сений всегда находились в ме-
стах закачки под землю воды.

В штате Нью-Йорк добыча 
газа методом гидравлического 
разрыва пластов официально 
запрещена как потенциально 
опасная для экологии и здоро-
вья людей технология.

Добыча сланцевого газа 
запрещена по экологическим 
соображениям во многих ев-
ропейских странах. Первой 
полный мораторий на приме-
нение фрекинга в 2011 году 
ввела Франция. Также запре-
ты или ограничения на добы-
чу сланцевого газа существу-
ют в Германии, Нидерландах, 
Болгарии и других странах.

Алексей Максимов

Украинцы надеются, что сланец станет реальной аль-
тернативой российскому газу. Для стимулирования до-
бычи сланцевого газа компаниям даже предоставляются 
льготные условия налогообложения.

Председатель правления компании «Надра Украины» 
летом 2014 года заявил, что запасы сланцевого топлива 
в стране составляют чуть более 15 трлн кубометров. Од-
нако до сих пор никто и нигде не представил ни будущей 
стоимости сланцевого газа для украинских потребителей, 
ни его реальных запасов, ни стоимости решения экологи-
ческих проблем, связанных с его добычей, ни бюджета, 
необходимого на возведение абсолютно новой для Укра-
ины инфраструктуры (сланцевый газ по трубам не пере-
гоняется).

И потому совершенно справедливыми представляются 
суждения лидера украинской общины «Соболь» Виталия 
Храмова: «Намерение украинских властей развивать на 
территории страны добычу сланцевого газа ведет к ката-
строфе гораздо более масштабной, чем чернобыльская. 
В короткий срок огромная часть Украины может пре-
вратиться в пустыню, не пригодную ни для жизни, ни для 
производства сельхозпродукции. Последствия этой аван-
тюры будут ощутимы сотни, если не тысячи лет».

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

ОБАМА РАЗОРИЛ ОБАМА РАЗОРИЛ 
СВОИХ НЕФТЯНИКОВСВОИХ НЕФТЯНИКОВ

Нефтяные  
шейхи отка-
зались снижать 
добычу нефти для 
поддержания ее 
цены. При цене $50 
за баррель сланце-
вые производите-
ли вынуждены 
уйти с рынка.
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С 6 августа все 
заморские продукты 
питания, попавшие в 
санкционный список, 
ввезенные в Россию 
незаконным путем, 
будут безжалостно 
уничтожаться. Приказ об 
этом на прошлой неделе 
подписал Владимир 
Путин.

Это решение вызвало воз-
мущение общественности. Рос-
сияне начали сбор подписей об 
отмене указа. Главная мысль: 
надо не уничтожать продукты, 
а безвозмездно отдавать евро-
пейский контрафакт нужда-
ющимся, направлять изъятые 
товары на переработку, благо-
творительность или в виде гу-
манитарного конвоя в Донбасс 
и украинским беженцам.

Многие задаются вопросом: 
неужели нельзя бороться с на-
рушителями продовольствен-
ного эмбарго менее циничным 
и кощунственным способом, 
чем сжигать качественные ев-
ропейские товары в печах? Те, 
кто поддерживает президент-
ский указ, говорят, нельзя по-
другому: нам объявили войну, а 
на войне как на войне.

В истории с сожжением 
продуктов и бесконечными 
разговорами о том, что враже-
ские продукты не проскольз-
нут через границу России, не-
понятно другое: как на полках 
магазинов в свободной прода-
же по-прежнему оказываются 
товары из так называемого 
санкционного списка?  Кто-то 

винит таможню (каждую фуру 
она физически не способна 
проверить или не делает этого 
за определенное вознаграж-
дение), кто-то положения Та-
моженного союза, благодаря 
которым  через Россию идут 
якобы «транзитные» грузы из 
Белоруссии в Казахстан, но 
так и не доезжают до конечно-
го пункта.

В результате попавшие под 
санкции французские сыры 
или польские яблоки вдруг 
всплывают на прилавках мага-
зинов. Но теперь и к ним будет 
пристальное внимание: по всей 
стране будут проверять и при-
лавки продуктовых магазинов, 
и склады ритейлеров, и склады 
поставщиков, и даже заведения 
общепита. Ни один килограмм 
пармской ветчины или испан-
ского винограда не должен 
ускользнуть от зоркого ока 
проверяющих. И если таковые 

обнаружат-
ся, их пря-
миком от-
правят на 
свалку.

Ж е л а -
ние не до-
п у с т и т ь 
появления 
в розничной 
сети запре-
щенных  продук-
тов понятно, однако 
магазины просто так не 
хотят сдаваться. Недавно из-
вестная торговая сеть, оштра-
фованная Роспотребнадзором 
за факт продажи итальянского 
пармезана на 30 тыс. руб., отсу-
дила право торговать... попав-
шими под эмбарго продукта-
ми. Суд аргументировал свое 
решение так: правительство 
ограничило только ввоз не-
которых видов продуктов, но 
не запретило торговлю ими. 

То есть закон об эмбарго хоть 
и подразумевает подобный за-
прет, но тем не менее  никак не 
оговаривает столь щекотли-
вый нюанс юридически.

В Госдуме уже задумались 
над тем, как на законодатель-
ном уровне запретить  прода-
жу «санкционного» провианта 
на территории страны, чтобы 
никто не мог обратиться в суд 
только потому, что в законе 
есть лазейки для этого. Депу-
тат Госдумы Вадим Соловьев 
пошел дальше -  подготовил 

законопроект, по кото-
рому  «нехороших 

продавцов» будут 
н а к а з ы в а т ь 

с помощью 
Уголовного 
кодекса.

- Уго-
л о в н ы й 
к о д е к с 
тут ни 
при чем, 
- уверен 

с е н а т о р 
Андрей Со-

болев. -  Если 
грозить сро-

ком за попытку 
реализовывать в 

России какие-то продук-
ты, наша страна будет напоми-
нать радикальные государства, 
где за неношение или ношение 
какого-то вида одежды людей 
бьют палками. Сейчас надо 
стимулировать продажу рос-
сийских продуктов, аналоги 
которых были запрещены к 
ввозу и продаже в России.

Как у нас стимулируют 
развитие сельского хозяй-
ства, на днях поведала в своем 

видеообращении к президен-
ту РФ начинающий фермер 
из Курской области. Анаста-
сия Долгополова пообеща-
ла публично сжечь урожай 
зерновых из-за отсутствия 
государственной поддержки. 
Выяснилось следующее: при 
поддержке других фермеров 
было засеяно зерновыми 60 
гектаров, но созревший уро-
жай ей негде хранить - Сбер-
банк и Россельхозбанк отка-
зали в кредитах на покупку 
складов. Поддержки со сто-
роны района и области моло-
дой фермер тоже не нашла.

Хочется думать, что начи-
нающий фермер все же не по-
дожжет с трудом выращенный 
урожай, а вот надеяться, что 
обнаруженную  на границе 
«эмбарговскую контрабанду» 
не  сожгут, уже не приходит-
ся. По данным гендиректора 
питерской компании «Турма-
лин» Михаила Вострикова, 
выпускающего  специальные 
инсинераторы - устройства 
для сжигания органических 
отходов, установки по цене 6 
млн рублей уже доставлены 
на 20 пропускных таможен-
ных пунктов. Если учесть, что 
в России 400 пунктов пропуска 
и из них мощными печами для 
уничтожения продуктов обо-
рудована небольшая их часть, 
можно только порадоваться 
за бизнес г-на Вострикова. А 
россиян пожалеть, из их кар-
мана оплатят покупку печей 
для сжигания еды, которую 
многие с удовольствием унич-
тожили бы самостоятельно, 
банально съев ее.

Елена Хакимова

В конце июля столичное 
правительство все-таки 
предприняло ряд мер для того, 
чтобы хоть как-то облегчить 
москвичам оплату капитального 
ремонта. Произошло это 
только после того, как 
эксперты заговорили о новом 
социальном взрыве.

«С начала текущего года людям в 
массовом порядке стали поступать пла-
тежки по капитальному ремонту, и гра-
дус общественного негодования начал 
зашкаливать. Многие граждане попро-
сту бойкотируют выполнение этого за-
кона, считая выставляемые платежи до-
полнительными поборами, «оброком» 
государства в виде двойного налога на 
жилье. Закон обязывает собственников 
помещений многоквартирных домов 
платить за его капитальный ремонт, не 
имея возможности влиять ни на сроки 
ремонта, ни на выбор объектов», - гово-
рится в петиции против поправок в за-
кон о капитальном ремонте, размещен-
ной на сайте change.org.

Авторы документа считают, что и до 
принятия закона о капитальном ремон-
те «с населения собиралось достаточное 
количество денег за жилищно-комму-
нальные услуги для системного и плано-
мерного проведения капитального ре-
монта многоквартирных домов. Главная 
проблема, почему эти деньги не пошли 

на капитальный ремонт, - в глобальной 
коррупции и воровстве в ЖКХ, страте-
гически важном социальном сегменте 
экономики России». Под петицией под-
писалось больше 140 тысяч человек.

Глава Комитета Госдумы по жилищ-
ной политике и ЖКХ Галина Хованская 
призвала московские власти снизить 
плату с 15 рублей за квадратный метр 
до 8 рублей. Депутат сообщила, что уже 
дважды обращалась в столичное прави-
тельство, но отклика так и не дождалась.

«Вот когда они получат социальный 
взрыв в сентябре, тогда, наверное, при-
дут в себя», - предсказала депутат Хо-
ванская. Кроме того, именно москвичи 
стали жертвами крайне формального 
подхода к этой проблеме. Известно, что 
в большинстве регионов давно введен 
дифференцированный взнос.

«Есть пятиэтажка без лифта и есть 
двенадцатиэтажный дом, где лифт со-
вершенно необходим, и разная цена во-
проса. Взнос у нас в столице - один из 
самых больших и не дифференцирован 
по типу дома», - возмущаются депутаты.

Наша газета уже писала, что жители 
района Якиманка подали иск о призна-
нии взносов незаконными. Пока идет 
утомительный процесс на уровне рай-
онного суда, но со временем горожане 
рассчитывают дойти и до Конституци-
онного: юристы уже много раз заявляли 
о нарушении сразу нескольких статей 
нашумевшего закона.

В конце июля стало известно, что 
московские власти все-таки пошли на 

некоторые уступки. Мэр Москвы Сер-
гей Собянин внес в Мосгордуму зако-
нопроект, позволяющий упростить про-
цедуру создания специального счета на 
капитальный ремонт. Как известно, до 
сих пор москвичам предлагалось два ва-
рианта: первый предполагает перечис-
ление денег в некий общий фонд, распо-
ряжаться которым станут чиновники. У 
жителей города нет никакой возмож-
ности проследить за движением своих 
средств, зато есть уверенность в том, 
что когда подойдет время ремонта в их 
доме (а это может быть и через 25-30 
лет), не будет ни денег, ни самого фонда. 
Альтернативный 
вариант - соз-
дание соб-
с т в е н -
н о г о 
счета 

дома, на который жители могут со-
бирать средства. Когда нужная сумма 
будет достаточной, москвичи самостоя-
тельно проведут необходимые ремонт-
ные работы.

О том, что это связано с множеством 
проблем, мы писали неоднократно. На-
пример, открыть счет собственники 
могли не раньше чем через два года. 
Теперь мэр уменьшил этот срок до трех 
месяцев. Но тем, кто решил собирать 
деньги самостоятельно, все равно при-
дется пройти долгий и тяжелый путь. 
Власти заинтересованы в том, чтобы 
средства скапливались в общем котле.

Кроме того, на заседании прези-
диума правительства Москвы было 
решено установить дополнительные 
льготы для незащищенных слоев насе-
ления. До сих пор предполагалось, что 
все эти люди будут платить за капре-
монт на общих основаниях. 

Месяц инвалиды ходили жаловать-
ся в префектуры и соцслужбы, но там 

им предлагали стандартное объяс-
нение: если жилье приватизиро-

ванное, то ни о каких льготах 
речи быть не может. 

Теперь ситуация изме-
нилась. «Не важно, за 
счет какого источника 
получают льготы - фе-
дерального или реги-
онального, - подход 
должен быть для всех 
льготников одинако-
вый», - заявил на засе-
дании правительства 
Сергей Собянин. Сегод-
ня уже известно, что на 
льготную оплату капи-
тального ремонта мо-
гут рассчитывать почти 
полтора миллиона мо-
сквичей.

Наталья Пуртова

ПРИКАЗАНО УНИЧТОЖИТЬ 

Московское правительство 
упростило оплату капремонта

Надо 
не уничтожать 

продукты, а безвоз-
мездно отдавать ев-

ропейский контрафакт 
нуждающимся, направлять 
изъятые товары на перера-
ботку, благотворительность 

или в виде гуманитарного 
конвоя в Донбасс 

и украинским 
беженцам.
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Согласно решению столичного правительства, 
право на льготы получат инвалиды, многодет-
ные семьи, имеющие трех и более детей, семьи, 
воспитывающие детей-инвалидов в возрасте до 
18 лет, почетные доноры СССР, России или Мо-
сквы, лица, награжденные медалью «За оборону 
Москвы», лица, непрерывно трудившиеся на 
предприятиях Москвы в период с 22 июня 1941 
года по 25 января 1942 года, ветераны Великой 
Отечественной войны, их вдовы, родители и се-
мьи погибших военнослужащих,ветераны труда.

ПРАВО НА  ЛЬГОТЫПРАВО НА  ЛЬГОТЫ
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Гостиницы в жилых домах стали 
для москвичей настоящим 
кошмаром. В бюджетных 
мини-гостиницах в Европе 
останавливаются в основном 
студенты и туристы. У нас же 
хостелы стали общагами для 
гастарбайтеров.

ГОСТ, регулирующий деятельность 
хостелов, вступил в силу совсем недавно 
-  1 января 2015 года. Однако он нужда-
ется в срочном пересмотре, считают и в 
правительстве Москвы, и в Аналитиче-
ском центре при правительстве России.

Полна горница людей
«Если хостел размещается в много-

квартирном доме, то поступают много-
численные жалобы от жильцов. Кроме 
того, часто происходит размеще-
ние постояльцев без граж-
данства или же под видом 
хостелов ведется неза-
конная деятельность», - 
констатирует начальник 
Управления правовой 
экспертизы Аналити-
ческого центра Марина 
Лабозина.

Под «незаконной дея-
тельностью» может скры-
ваться все что угодно. Так, 
жители дома по Красносель-
ской, 15 пожаловались в префектуру 
на то, что у них хостел является нар-
команским притоном. «Наш «хостел» 
расположен в подвале, без окон и две-
рей полна горница людей. У нас в доме 
всего 32 квартиры, проживают почти 
сто человек, а в «хостел» прибывает 
столько же постояльцев! Все они ходят 
через наш подъезд, и не просто ходят - 
им еще надо пить, курить!» - возмуща-
ются жители дома. 

Больше всего от хостелов постра-
дали жители ЦАО - во многих домах 
возле трех вокзалов расположено по 
два-три хостела. Жильцы домов тре-

буют избавить их от не-
желательного соседства 

- многие мини-гостиницы  
стали перевалочными пунк-

тами для рабочей силы из Азии.
В Аналитическом центре при пра-

вительстве России заявили о том, что 
разработано два варианта решения 
проблемы: либо к хостелам будут 
предъявлены дополнительные требо-
вания, либо их вовсе закроют.

Основным дополнительным тре-
бованием станет отдельный вход. 
«Около 92% жалоб от жителей - на 
отсутствие отдельного входа, - гово-
рит помощник ректора НИУ ВШЭ 
Артем Булатов. - Закрытие хостелов 
не решит проблему. Мы за то, чтобы 
хостелы развивались, но в рамках до-
говоренностей с жильцами».

Но последние с хостелами догова-
риваться не желают. «У нас в домах 
по шесть хостелов! И теперь у нас не 
дома, а ареал стран Азии и Африки! 
Все торговцы и гастарбайтеры те-
перь в наших домах!» - таковы типич-
ные жалобы жильцов.

Маленькие гостиницы - 
часть большого бизнеса

В префектуре ЦАО закона о за-
прете хостелов ждут с нетерпением. 
По словам префекта Виктора Фуера, 
эти мини-гостиницы стали настоя-
щим бедствием для столицы, понача-
лу с ними просто не знали что делать, 
а теперь их пытаются закрывать при 
помощи полиции и прокуратуры.

На вопрос «Быть или 
не быть?» должны ответить де-

путаты Госдумы в осеннюю сес-
сию. Однако в том, что хостелы за-

претят, многие сомневаются: в домах, 
где живут депутаты, хостелов нет, и они 

не представляют себе всех прелестей та-
кого соседства. Кроме того, за недолгое 
время существования «маленькие гости-
ницы» стали частью большого бизнеса.

Сегодня основная часть хостелов 
- вовсе не малый бизнес, как изна-
чально было задумано, а целые сети. 
Управляющий партнер сети хосте-
лов ID Hostel Дмитрий Сельков счи-
тает, например, что хостелы надо не 
закрывать, а, напротив, распростра-
нять их опыт в регионы.

Противники закрытия хостелов 
ссылаются также на то, что запрет 
просто заставит их уйти в тень: в ре-
зультате и полиции, и ФМС будет 
еще сложнее собирать данные о тех 
гражданах, которые там проживают.

Тамара Буйлова, вице-президент  
Ассоциации малых гостиниц Санкт-
Петербурга, уверена: проблема в том, 
что наш россиянин к хостелам пока не 
привык. «На всех жалуются, вы понима-
ете? Жалуются на магазины, жалуются 
на кафе, но никто же не собирается их 
закрывать либо вводить для них невы-
полнимые требования!» Привыкнет - и 
все образуется, считает предпринима-
тельница. Привыкнем ли или все-таки 
попытаемся решить проблему? Чтобы 
жильцы, уставшие от круглосуточного 
водоворота незнакомых людей в их до-
мах, наконец обрели покой.

Анна Александрова

В Общественной палате РФ 
прошли слушания, посвящен-
ные состоянию племенного мо-
лочного скотоводства. Начиная 
с 2000-х годов на его развитие 
было направлено почти 100 
млрд рублей из федерального 
бюджета. Только за последние 
пять лет в России построено 
свыше 400 молочных комплек-
сов, 1,3 тыс. - модернизировано. 
Были ввезены тысячи отбор-
ных коров и быков. Стоимость 
одной головы составляла 4-10 
тыс. евро, и это при том, что 
цена одной доморощенной рос-
сийской коровы - около 80 тыс. 
рублей. Везли племенной скот 
отовсюду - из Европы, США, 
Канады и даже Австралии! 
Огромные расходы уже изна-
чально выглядели сомнитель-
но - намного проще и дешевле 
было бы закупать не скот, кото-
рый все равно быстренько от-
кидывал копыта в связи с пере-
меной климата, а сперму.

На фоне потраченных денег 
результаты преобразований 
выглядят как-то бледненько. 
Надои молока выросли незна-
чительно и на сегодня в среднем 
по стране составляют всего 4,5 

тыс. литров в год. Затрачены 
миллиарды государственных 
денег, где же отдача? Разобрать-
ся в этом странном российском 
казусе как раз и решили на 
обсуждениях в Общественной 
палате РФ. Представитель Тор-
гово-промышленной палаты 
РФ в странах Восточной Ев-
ропы Владимир Микоян от-
мечает: весь мир переходит на 
одну-единственную голштин-
скую породу как самую высо-
копроизводительную. Наш же 
производитель умудрился за 
государственный счет навезти 
из Новой Зеландии и еще не-
весть откуда разнообразной 

экзотики, а теперь еще и экс-
периментирует, скрещивая все 
эти заморские породы между 
собой. «При этом гордимся, что 
у нас особый путь! - говорит 
Микоян. - В России происходит 
полное игнорирование между-
народного опыта».

Сотрудник ФГБНУ «Всерос-
сийский научно-исследователь-
ский институт племенного дела» 
Михаил Щеглов представил в 
Общественной палате резуль-
таты экспертизы оценки пле-
менного материала: в этот раз 
оценку провели по международ-
ным стандартам.  «Племенная 
ценность быков флагмана на-
шего племенного животновод-
ства в Но-
гинске 230 
е д и н и ц , 
- рассказал 
Щеглов. 
- При 
этом 49 
б ы к о в 
были за-
везены 

из Канады в прошлом году. Это 
геномные быки, у них средний 
мировой показатель 390, то есть 
выглядят привезенные быки 
как-то бледно...» Всего на пред-
приятии 86 племенных быков 
- половину можно назвать пле-
менным мусором, констатиро-
вал Щеглов. При этом в США 
индекс племенных быков - 573. 
Всего в России используется 15 
тыс. быков-производителей, 
тогда как достаточно было бы 
ста, но хороших! В РФ ежегод-
но продается 8 млн доз семени, 
но и такое су-
щественное 

количество, оказывает-
ся, под силу произвести 
сотне хороших быков. 
Ведь в одной дозе содер-

жится всего несколько грам-
мов спермы, тогда как бык мо-
жет дать за год до 300 кг.

Сергей Джапаридзе из ком-
пании «Генетика» указал еще 
на одну российскую особен-
ность - у нас все молочное 
скотоводство, как и вообще 
почти весь бизнес, находится 
в руках монополистов. А в тех 
же США крупные комплексы 
составляют всего лишь 5%, 
остальные 95% - мелкие и 
средние фермеры.

Поднимался вопрос и о здо-
ровье коров. Для того чтобы 
было много молока, корова 
должна быть как минимум 
здорова. В России за своим-
то здоровьем люди не следят, 
что уж там за коровами? У 
нас в большинстве стад суб-
клинический мастит достига-
ет 100%. И кто им займется, 
когда у нас в человеческом 
здравоохранении денег не хва-
тает? В Европе, например, 
специальный человек из 
лаборатории объезжает на 
машине все фермы и берет 
у коров анализ на мастит. 
Племенное дело без такой 
лаборатории невозмож-

но, а выгода от избавления 
российских коров от мастита 

только в первый год состави-
ла бы 5 млрд рублей.

Проблемы озвучены, 
но пока не решатся вопро-

сы со  взятками, откатами, 
знакомствами и монополи-
зацией, ни один достойный 
бык-производитель к нашим 
коровам не пробьется через су-
ровые бюрократические рос-
сийские реалии.

Аделаида Сигида
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На терри-
тории Москвы 

действуют более 300 
хостелов, большая 

часть находится в ЦАО. 
80% таких заведений 

открывают прямо в 
квартирах жилых 

домов.

В племенном животноводстве накопилось 
множество проблем: существующая система 
отрасли опирается на нормативные акты, 
разработанные 30-40 лет назад; чиновники 
игнорируют международный опыт; заводчики, 
пытаясь сэкономить, ввозят в страну далеко 
не самые лучшие экземпляры. При таком подходе 
мы обречены на хроническое отставание.

Быки-производители или племенной мусор?Быки-производители или племенной мусор?

PHOTOXPRESS

Чехия курс на улучшение поголовья взяла 
одновременно с нами, примерно 15 лет назад. 
И при этом добилась отличных результатов! 
Так, в 2000 году в Чехии средний годовой на-
дой составлял 4 тыс. литров, зато сегодня он 
вырос до 9552 литров в среднем по стране, 
на лучших же фермах средний годовой удой 
достиг 13-14 тысяч! Таким образом, за весьма 
короткий срок Чехия смогла догнать и обо-
гнать давних европейских лидеров молочного 
скотоводства - Швецию и Финляндию.

А КАК У НИХ?
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Забор семени 
у быка-

производителя

ХОСТЕЛЫ ХОСТЕЛЫ 
могут запретитьмогут запретить
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Говорит как по писаному, ска-
жут про краснобая. И в такой 
связи писатели должны быть 
лучшими в мире ведущими 
ток-шоу. В теории. Наши теле-
начальники периодически на 
эту теорию покупаются, в сту-
дийных интерьерах мы уже по-
видали Марину Юденич, Дарью 
Донцову, Сергея Минаева, Вик-
тора Ерофеева, Юрия Поляко-
ва, Татьяну Толстую... Писатели 
эти, конечно, разные, с разно-
великим вкладом в литературу. 
А вот на ТВ итог один. Если 

это степенное шоу на «Культу-
ре», его еще худо-бедно можно 
смотреть. А вот если настоящее 
социальное ток-шоу... то стано-
вится просто как-то неловко. 
Ибо такое ведение не только 
не приближается к канонам 
Владимира Познера или Дэви-
да Леттермана, но заставляет 
ностальгировать по творчеству 
Тины Канделаки.

Вот и здесь с «Моим героем» 
то же самое. Ведущая не про-
сто не задает острых вопросов. 
И не задает логичных вопро-
сов, что странно для автора 
детективов. Она еще и душев-
ность разыгрывает. То слезы 
поддаст, интонируя, как звезда 
драмкружка заводской самоде-
ятельности. То вдруг переклю-
чится на почти материнскую 
доверительность. Анастасию 

Волочкову, например, Татьяна 
гладила по головке и лобызала 
в затылок, называя «девочка 
моя». На всякий случай: Усти-
нова старше Волочковой на 
восемь лет. А Максимом Лео-
нидовым писательница так от-
кровенно любовалась, что весь 
выпуск превратился в часовой 
сеанс нарциссизма со стороны 
музыканта.

Эдгард Запашный показы-
вал, как он общается с тигра-
ми. «Фррр!» - фыркал дрес-
сировщик. «Неужели фррр?» 
- кокетливо изумлялась Усти-
нова. А мне хочется спросить: 
неужели профессиональные 
журналисты перевелись? Не-
ужто кроме авторов массовой 
литературы раскрыть «героя» 
просто некому?..

Ася Букина

15 августа исполнится 25 лет со дня 
гибели Виктора Цоя. А в скором времени 
выйдет биографическая лента о культовом 
музыканте - режиссер Алексей Учитель 
приступил к работе над фильмом.

О Викторе Цое режиссер знает не понаслышке. Еще 
в 1988 году, за два года до автокатастрофы, он снимал 
музыканта для документального фильма о советском 
роке.

- Виктор Цой, Борис Гребенщиков, Олег Гаркуша, 
Юра Шевчук, о жизни и музыке которых я рассказывал, 
дали мне внутреннюю свободу, многому меня научили. 
Я был не из этой среды и смотрел на них со стороны, 
- рассказывает Учитель. - Сегодня я поддерживаю от-
ношения со всеми, но наиболее близок мне Шевчук - он 
до сих пор остался верен своим жизненным принципам.

А в 1992 году Учитель снял еще одну документаль-
ную ленту под названием «Последний герой» - она це-
ликом была посвящена Цою.

- У Виктора был близкий друг - Рашид Нугманов, тот 
самый, что снял «Иглу». Право на фильм о Цое принад-
лежало ему. Именно поэтому я и предложил Нугмано-
ву: «Все, что у меня есть, в твоем распоряжении». Но 
прошло около года, и Рашид признался: «Не могу. Мы 
с ним были слишком близки». В общем, мне ничего не 
оставалось, как взяться за фильм самому, - продолжает 
режиссер.

Как говорит Учитель, после работы над той лентой у 
него осталось много ценного материала. Из него полу-
чился сценарий, написанный Александром Гоноровским 
(«Край», «Первые на Луне»), по которому Алексей 
решил снять художественный фильм. Интересно, что 
главным героем картины станет водитель «икаруса», в 
который, согласно официальной версии, врезался тем-
но-синий «москвич» Цоя. Сейчас для режиссера главная 
проблема - поиск актера на главную роль, ведь Учитель 
понимает, как поклонники музыканта трепетно отно-
сятся к памяти своего кумира.

М.Н.

УЧИТЕЛЬ УЧИТЕЛЬ 
расскажет расскажет 

правду оправду о ЦОЕ ЦОЕ

Александр ОЛЕШКО: «Ургант «Ургант 
меня постоянно прикладывает»меня постоянно прикладывает»

- Саша, пару месяцев назад 
вы стали заслуженным арти-
стом России. Жизнь удалась?

- Я не думаю, что все эти зва-
ния и награды - эталон зритель-
ского признания. Сколько раз я 
бывал на концертах и спектаклях 
народных-разнародных, а выхо-
дил из зала - и пустота, никаких 
эмоций. Что касается меня лично, 
то вспоминаю, как в детстве ста-
новился на табуретку и объявлял: 
«Выступает народный артист Со-
ветского Союза Саша Кобзон». 
У меня уже в ту пору был четкий 
план жизни. Но помешал распад 
Советского Союза, в 15 лет мне 
надо было определяться: стано-
виться молдаванином (Олешко 
родился в Кишиневе. - Ред.) или 
россиянином - возникли про-
блемы с документами, я не мог 
поступить в театральный вуз, о 
котором мечтал. А потом, когда 
все-таки его окончил, вышел си-
ним, худым, никому не нужным 
артистом и работал за еду. Разу-
меется, тогда и подумать не мог, 
что стану «заслуженным», хотел 
стать просто хоть кем-то.

- А сегодня на ваших концер-
тах выступают мэтры: Генна-
дий Хазанов, Валентин Гафт... 
Лестно?

- Я вспоминаю, как впервые 
увидел Геннадия Викторовича. 
Мне было лет пять, и он при-
ехал с концертом в Кишинев. 
Выступал в зеленом театре 
под открытым небом. Лил 
дождь, и мы с мамой, мо-
крые до нитки, смотрели 
на него. Была еще одна 
памятная встреча - с Оле-
гом Поповым. Он гастро-
лировал у нас с цирком, и я 
сидел в первом ряду. Попов 
выходил в зал и дарил ребя-
там воздушные шарики. Среди 
счастливчиков был и маленький 
Саша Олешко. Потом фото, на 
котором «солнечный клоун» 
дарит мне шарик, напечатали в 
газете «Вечерний Кишинев». Я 
вырезал и приклеил его над кро-
ватью на пластилин. А для себя 
решил: «Стану клоуном!» Начал 
звонить Олегу Попову в гости-

ницу и просить дать совет, как 
стать артистом. «Прежде всего, 
мальчик, не звони мне!» - ответил 
уставший клоун. Но я не остано-
вился, звонил снова и снова. На-
конец он не выдержал, пригласил 
меня в цирк, устроил там экскур-
сию, подарил открытку с авто-
графом. Спустя 27 лет я встре-
тился с Олегом Поповым вновь 
- недавно он приезжал в Россию.

- На концертах вы просите 
зрителей писать вам записки с 
вопросами. Что спрашивают 
чаще всего?

- «Где ваша жена?», «Почему 
у вас на подтанцовке только 
парни?», «Сколько вы получае-
те?»... Недавно 
получил два 
в о п р о с а , 
к о т о р ы е 
п о х о ж и 

на анекдот: «Олешка, как звать 
тебя на самом деле?» и «Алек-
сандр, если бы вы могли, то что 
бы сделали в первую очередь?» 
Отвечаю: «Я еще могу!»

- Со стороны кажется, что 
вы играете в эдакого правиль-
ного, порядочного мальчика. И 
наверняка обижаетесь на кри-
тику...

- А вы попробуйте откусить от 
меня кусок - подавитесь! Да, я до-
брый, разумный, умный - такой и 
на сцене, и в жизни. Каждый год 
покупаю десятки саженцев дере-
вьев и сажаю их в разных парках. 
А когда денег было мало, приоб-
ретал на рынке стаканы сырых 
семечек и разбрасывал их по 
газонам. Потом даже на каком-
то телеканале сюжет вышел: «В 
Москве неожиданно зацвели под-
солнухи». А я смотрел и думал: 
«Моя работа!»

- Сегодня над вами постоян-
но подтрунивают кавээнщики, 
а вы, в свою очередь, делаете 
пародии на звезд эстрады. По-
лучается, что изображать дру-
гих людей проще, чем делать 
что-то свое?

- Я не считаю себя пародистом. 
Я артист театра и кино, который 
еще что-то умеет. Показать Ре-
нату Литвинову может любой 

студент второго курса теа-
трального училища - это 
не сложно. Настоящий же 
пародист - это Максим 
Галкин, который даже без 
грима перевоплощается 
в образ глубоко. Что ка-
сается КВН, то не толь-
ко он регулярно по мне 
проходится, но и Иван 
Ургант в своей пере-
даче прикладывает. 
Бывает, очень остро, 
я даже с дивана от 

смеха падаю. Но всег-
да говорю: «Молния 

бьет только в высокое де-
рево», поэтому и не обижа-

юсь. Более того, я люблю над 
собой посмеяться.

- А Путина бы смогли изо-
бразить?

- Конечно. У него есть яр-
кие речевые особенности, 
узнаваемые походка, мимика, 

жесты. Думаю, получилось бы 
хорошо!

Федор Гришин

Сегодня он на высоте, среди шоуменов - один из самых 
популярных и любимых. Но об этом ли мечтал актер 
Александр Олешко?

СМОТРИМ ВМЕСТЕ

Детективщица Татьяна Устинова с недавних пор ведет 
собственное шоу на ТВЦ - «Мой герой» называется. 
Вот посмотришь несколько выпусков и понимаешь: 
каждый должен заниматься своим делом...

ПИСАНОЕ ШОУ
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С укусами насекомых 
связаны две основные 
опасности - это инфици-
рование в пострадавших 
местах и (или) аллерги-
ческая реакция на яд. На-
секомые жалят в целях 
самообороны. С укусом 
в организм человека по-
падает яд, состоящий из 
белков и иных компонен-
тов, которые относятся к 
сильным аллергенам. По-
этому кожа отвечает на 
внедрение этих веществ 
покраснением, болью и 
припухлостью. Причем 
реакция на попадание 
ядов этих насекомых в ор-
ганизм очень быстрая (20 
минут и менее).

Независимо от того, 
укус какого насекомого 
вы получили, врачи ре-
комендуют приложить 
к ранке ватный тампон, 
смоченный настойкой ка-
лендулы, - она не только 
снимет воспаление, но и 
послужит антисептиком 
благодаря содержащему-
ся в ее составе спирту. Для 
снятия отека и предот-
вращения его развития 
приложите к месту укуса 
лед. Можно также ис-
пользовать кусок сырой, 
разрезанной пополам кар-
тошки или помидора, либо 
положить на пораженное 
место листочки измель-
ченной петрушки - это по-
может устранить боль и 
припухлость. Для предот-
вращения аллергической 
реакции лучше всего при-
нять антигистаминный 
препарат. В любом случае, 
если вы собираетесь на 
природу, под рукой нужно 
иметь гель или мазь с ан-
тисептическим, противо-
воспалительным и рано-
заживляющим действием 
(например, фенистил гель, 
гомеопатическая мазь ци-
кадерма).

«При выраженной ре-
акции следует дополни-
тельно наложить жгут на 
место укуса (если это рука 
или нога), вынуть жало, 
приложить лед и срочно 
обратиться к врачу. Обя-
зательно обсудите с док-

тором, какие препараты 
следует дополнительно 
использовать при повто-
рении ситуации», - гово-
рит Ирина Токарева, врач 
высшей категории, ал-
лерголог-иммунолог ГКБ 
№29 им. Баумана.

«Аллергикам и людям, 
у которых уже были реак-
ции на укусы насекомых, 
необходимо соблюдать 
осторожность. Не ходите 
босиком, не носите яр-
кую цветную или черную 
одежду, не пользуйтесь ду-
хами или дезодорантами с 
резким запахом - все это 
привлекает ос и пчел, как, 
впрочем, и запах пота. Не 
оставляйте еду и напит-
ки открытыми, особенно 
в лесу. При виде осы или 
пчелы не двигайтесь и не 
старайтесь прогнать-при-
хлопнуть ее - большин-
ство насекомых жалят, 
когда чувствуют угрозу», 
- предупреждает врач.

Имейте в виду, что за-
щитные репелленты для 
здоровых людей могут 
быть вполне безопасны 
при соблюдении инструк-
ции по использованию. 
А вот аллергики должны 
быть начеку. «Компонен-
ты репеллентов очень 
активны, поэтому часто 
средства защиты от на-
секомых становятся при-
чинами аллергических 
реакций. Даже вдыхание 
их запаха - уже фактор 
риска. После нанесения 
репеллента на кожу мо-
гут появиться краснота и 
зуд, усиливающиеся при 
последующих контактах 
с данным веществом. Наи-
более велик риск развития 
аллергии на репелленты у 
людей, страдающих дру-
гими видами аллергии 
- на определенные запа-
хи, пыльцу растений, ле-
карства или химические 
вещества. Таким людям 
стоит выбирать особые, 
гипоаллергенные препа-
раты и соблюдать меры 
предосторожности», - го-
ворит врач-терапевт Ири-
на Залем.

Внимание! Пострадавший 
от укуса ядовитой змеи или 
клеща должен в обязатель-
ном порядке обратиться за 
медицинской помощью в по-
ликлинику или травмпункт.

Если вы удалили клеща само-
стоятельно, врачи рекомендуют 
отправить его на экспертизу. Жи-
телям Москвы следует обращать-
ся в отделения особо опасных 
инфекций микробиологической 
лаборатории ФГУЗ «Центр ги-
гиены и эпидемиологии в г. Мо-
скве» по адресу: Москва, Граф-
ский пер., д. 4/9 (вход со двора, 
2-й этаж), тел. +7(495) 687-40-47. 
Прием проводится с 9.00 до 15.30 
ежедневно, кроме субботы, вос-
кресенья и праздничных дней (пе-
рерыв на обед с 13.00 до 13.30), о 
результатах исследований можно 
узнать с 15.00 до 18.00; филиал 
ФГУЗ «Центр гигиены и эпиде-
миологии в г. Москве» по адресу: 
Москва, Красногвардейский буль-
вар, д.17, стр.1, микробиологиче-
ская лаборатория, прием с 9.30 до 
15.00 ежедневно, кроме субботы 

и воскресенья, тел. 
+7(499) 256-24-40; 
ФБУЗ «Федераль-
ный центр гигиены 
и эпидемиологии 
Рос потребнадзора» 
в г. Москве по адресу: 
Варшавское шоссе, 
д.19а (станция метро 
«Нагатинская») пн. - 
пт. с 9.00 до 18.00, тел. 
+7(495) 954-45-36.

Жители Московской 
области могут получить специ-
ализированную помощь по месту 
жительства в ЦРБ или по вышеука-
занным адресам. Экстренная про-
филактика против клещевого эн-
цефалита проводится у взрослых 
в Инфекционной клинической 
больнице №2 Департамента 
здравоохранения города Мо-
сквы по адресу: Москва, 8-я ул. 
Соколиной Горы, д. 15. Справочная 
служба: +7(495) 365-00-58. А так-
же в Городском консультативном 
кабинете по вакцинно-сыворо-
точной профилактике клещево-
го вирусного энцефалита: тел.: 
+7(495) 366-84-68, +7(495) 365-
01-47 (www.mosgorzdrav.ru/ikb2).

С детьми нужно обращаться в 
Детскую городскую клиническую 
больницау №13 им. Н.Ф. Филато-
ва по адресу: Москва, ул. Садовая-
Кудринская, д.15. Справочная служ-
ба: +7(499) 254-91-29.

Насекомые - 
беда аллергиков

Кроме змей в наших широтах встречается масса неприятных 
насекомых. Между прочим, от аллергических реакций на 
укусы жалящих насекомых ежегодно умирает в пять раз 
больше людей, чем от укусов змей. Последствия укуса 
насекомого зависят, во-первых, от его вида, а во-вторых, 
от индивидуальных особенностей организма каждого 
конкретного человека. Ведь реакцию вызывает не сам укус, 
а вещества, которые насекомые вводят во время него, в 
результате чего возможно проявление аллергических реакций 
различной степени тяжести.

ОПАСНЫЕ 
СОСЕДИ

Участившиеся в последние дни дожди спровоцировали активность ползучих 
гадов и различных насекомых. В связи с чем Минздраву даже пришлось 

разработать специальные памятки для населения - как вести себя при таких ЧП.

Подготовила 
Арина Петрова
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Наиболее ядовитыми 
считаются гадюка, щито-
мордник и медянка. «У нас 
на даче гадюки в последние 
годы стали нормой жиз-
ни, - рассказывает Павел 
Овчинников, у которого 
есть свой домик в деревне 
Алексеево в Павлово-По-
садском районе Подмо-
сковья. - А недавно прямо 
на грядке увидел спящую 
медянку. У нас двое детей, 
страшновато».Немало 
змей водится в Серпухов-
ском районе - недавно 
гадюка укусила там четы-
рехлетнего ребенка. Спе-
циалисты говорят, что, как 
правило, встреча со змеей 
бывает неожиданной, но 
при этом она сама никогда 
не нападает: змеи кусают 
только в случае защиты. 
Однако укус ядовитой змеи 
опасен для здоровья и даже 
для жизни человека. Яд га-
дюки, в частности, резко 
нарушает проницаемость 
кровеносных сосудов. В 
результате возникают об-
ширные кровоизлияния 
под кожей. Область вокруг 
укуса оте кает и приобрета-
ет синюшный оттенок. Не-
редки случаи выраженного 
отека подкожной клетчат-
ки, языка, появления силь-
ной тошноты, сухости во 
рту, головокружения. Ино-
гда отмечается снижение 
температуры тела, падение 
артериального давления до 
обморочного состояния. 
Особенно опасны укусы 
ядовитой змеи в голову че-
ловека, так как возможен 
паралич дыхательной му-
скулатуры. Страдает свер-
тывающая система крови.

Чтобы избежать змеи-
ных укусов, надо знать не-
сколько простых правил. 
Прохладным днем змеи 
любят лежать на камнях 
и греться на солнце, а в 
жаркий день прячутся под 
камни в тени. Прогули-
ваясь там, где могут быть 
змеи, надевайте высокие 
ботинки или сапоги, но не 
сандалии или матерчатую 

обувь. Возьмите с собой 
длинную палку-посох, что-
бы раздвигать заросли. В 
горах, прежде чем руками 
обследовать расщелины 
в скалах, нужно с помо-
щью палки проверить, 
нет ли там ядовитых змей. 
Если вы увидите змею, 
принявшую позу угрозы, 
то лучше остановиться 
и медленно отступить 
назад. Туристам, ночую-
щим у костра, важно пом-
нить, что змей привлекают 
свет, тепло, запахи, но они 
плохо видят и слышат. 

Если все же змея уку-
сила, то пострадавшему 
необходима срочная меди-
цинская помощь! А пер-

вая помощь заключается 
в обес печении полного 
покоя. Необходимо рас-
стегнуть ворот рубашки, 
манжеты и пояс, зафик-
сировать укушенную ко-
нечность. Если это рука, 
ее следует поместить на 
перевязь, чтобы она не 
двигалась при ходьбе. Если 
пострадала нога, то надо 
сделать импровизирован-
ные носилки, чтобы нога 
была приподнята. Место 
укуса следует обработать 
раствором марганцовки; 
пострадавшему дать по-
больше воды; хорошо при-
нять какой-нибудь анти-
гистаминный препарат 
(супрастин, тавегил, кла-
ритин, цетрин и др.). Затем 
пострадавшего надо сроч-
но доставить в ближайшее 
медицинское учреждение, 
где ему введут противо-
змеиную сыворотку.

При оказании первой помо-
щи нельзя отсасывать кровь 
из ранки и прижигать место 
укуса, а также наносить раз-
резы. Прием алкоголя катего-
рически противопоказан, так 
как он только усиливает вса-
сывание змеиного яда и его 
токсическое действие.

Ой, меня 
укусила змея
С приходом теплых летних дней число любителей 
отправиться в лес, на дачу, к реке резко возрастает. 
А значит, увеличивается и опасность встречи людей с 
лесными обитателями и, в частности, со змеями. 
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Череду трагедий от-
крыло крупное ДТП, 
произошедшее 9 июля в 
Красноярском крае. Здесь 
на федеральной трассе 
М 54 в Балахтинском рай-
оне около четырех часов 
утра столкнулись два пас-
сажирских автобуса, в ре-
зультате чего 11 человек 
погибли и 9 пострадали.

Буквально через двое 
суток череду трагедий 
продолжил Омск. В ночь 
с 11 на 12 июля здесь об-
рушилась казарма учеб-
ного центра ВДВ, в кото-
рой в тот момент спали 
337 человек. В результа-
те 42 человека оказались 
под завалами, 24 погиб-
ли. Страшная трагедия. 
Мальчишки-новобранцы, 
которые только несколь-
ко дней назад приняли 
присягу... Не успела стра-
на оправиться от шока, 
последовали новые траги-
ческие события.

22 июля произошло 
страшное ДТП в Чечне. В 
Введенском районе у села 
Харачой около 7 часов 
утра упала в пропасть «Га-
зель». Погибли 11 человек 
и еще 8, включая малолет-
него ребенка, пострадали.

В тот же день слу-
чилось крупное ДТП в 
Башкирии. В Архангель-
ском районе республики 
в районе села Абзано-
во в 8 часов 30 минут по 
местному времени тури-
стический автобус упал в 
кювет. 30 человек постра-
дали. Жертв, слава богу, не 

было, однако неделю спу-
стя в той же Башкирии, 
теперь в Иглинском рай-
оне, случилось еще одно 
крупное ДТП, в результа-
те которого погибли чет-
веро: мужчина, женщина, 
7-летняя девочка и 11-ме-
сячный младенец.

Причины трагедий, 
естественно, разные. В 
красноярском ДТП об-
винили погоду, создав-
шую плохую видимость. 
В чеченском - камнепад. 
В Башкирии - скользкую 
дорогу и лихачество во-
дителя. В обрушении ом-
ской казармы, согласно 
предварительной версии, 
- дефекты строения, уси-
лившиеся после капиталь-
ного ремонта.

Все это понятно и ло-
гично. Кроме одного: по-
чему столько трагедий 
подряд? Случайно или за-
кономерно? Халатность 
или трагическое совпаде-
ние? Как бы то ни было, 
невозможно отрицать 
одно: к происходящему 
нельзя относиться равно-
душно. Еще и потому, что 
в нашей жизни все взаи-
мосвязано. А если прислу-
шаться к экспертам, по-
лучается, что многое еще 
зависит и от нас самих. 
И значит, вывод в этой 
ситуации может быть 
только один: следите за со-
бой, будьте внимательны к 
знакам, которые посылает 
жизнь. Дабы самому не ока-
заться ни жертвой, ни вино-
вником страшного ЧП.

ЧЕРНЫЙ ИЮЛЬ
Середину нынешнего лета поистине можно на-
звать «черный июль». Страшная концентрация 
трагических событий с 9-го по 27-е число про-
шедшего месяца унесла жизни более чем пол-
сотни человек. Глубинные причины «черного 
июля» попытался найти наш корреспондент.
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Середину нынешнего лета поистине можно н

По мнению 

экспертов, череда 

трагедий, произошедших 

в России в середине 

лета, не случайна.

...или от Солнца 
отвернулись мы?

- Есть два типа коллективного 
псиполя: сознательное и бессозна-
тельное. В данном случае псиполя 
российской общественности, кото-
рая пытается осознать сущность 
событий своей жизни, - излагает 
свой взгляд на ситуацию транс-
феноменолог, доктор философии 
PhD, профессор РАЕ, психоана-
литик Николай Голуб. - С позиции 
глубинной психологии и социаль-
ного психоанализа происходящее 
можно объяснить так. Нестабиль-
ность на Украине, нарастающая на-
пряженность в мире, в отношениях 
с Европой и Америкой вызывают 
психические возмущения созна-
тельного уровня поля. И, кстати, 
не только у россиян - катаклизмы 
ведь идут во всем мире. Посмотри-
те, что творится в американском 
обществе и какой разгул природ-
ных стихий. Поэтому в данном слу-
чае мы вообще можем говорить о 
возмущении мирового поля - ноо-
сферы. Суть происходящего в том, 
что, когда интенсивность событий 
в умах общественности достигает 
определенного уровня, запускает-
ся реакция в коллективное бессоз-
нательное. Этот уровень является 
архетипическим и очень важным 
в жизни человеческого общества. 
Многие психологи-аналитики ут-
верждают, что именно в этой ситу-
ации запускается цепная реакция 
- теперь энергия возмущенного 
бессознательного коллективного 
псиполя начинает проецироваться 
во внешнюю, природную и обще-
ственную реальность. В данном 
случае в природно-социальную ре-
альность России, ее граждан, объе-
диненных своим псиполем - нацио-
нальной самоидентификацией. Так 
как энергии коллективного бессоз-
нательного очень сильны, хаотич-
ны и неуправляемы на подобных 
уровнях интенсивности, то проек-
ция выливается в деструктивные, 
разрушительные события, идущие 
шквалом, одно за другим.

Сигналы, которые 
посылает жизнь

- Конфигурация 
планет в июле была 
в такой нехорошей 
позиции, что череду 
трагических проис-
шествий просто сле-
довало ожидать, ведь 
подобное происхо-
дит не в первый раз, 
- считает экстрасенс, 
целитель, парапси-
холог, ясновидящая, 
финалист 7-го се-
зона популярного 
телешоу «Битва экс-
трасенсов» Альбина 
Селицкая. - Напри-
мер, точно в такой 
же астрологической 
ситуации много лет 
назад утонул тепло-
ход «Адмирал На-
химов». Поэтому в 
такие дни надо всег-
да быть особо вни-
мательным. Именно 
потому, что подобная 
ситуация солнечной 
активности всегда 
чревата чрезвычай-
ными происшестви-
ями. Не говоря уж о 
том, что в последнее 
время большая кон-
центрация психиче-
ской энергии собра-
лась у людей.

Как быть внима-
тельнее и осторож-
нее? Прежде всего, 
наблюдать сигналы, 
которые посылает 
сама жизнь. Опозда-
ли на поезд или само-
лет - не расстраивай-
тесь, купите билет 
на тот, на который 
успеете спокойно. И 
помните: мы всегда 
успеем туда, куда нам 
надо, Господь ведет 
каждого своим путем.

АСТРОЛОГ ПСИХОАНАЛИТИК ЭКСТРАСЕНС

Материал подготовила Марина Полунина
Под завалами рухнувшей казармы в Омске погибли 

24 новобранца

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Страшная хроника

От нас отвернулось 
Солнце...

- Дело в том, что в июле 
этого года мы попали в слож-
ный период, когда ущербное 
положение Марса в знаке 
Рака совпало с пребывани-
ем там Солнца. Астрологией 
давно подмечено, что именно 
в такой период учащаются 
различные катастрофы, - 
считает знаменитый россий-
ский астролог Павел Глоба. 
- Это время, когда наша пла-
нета Земля находится в наи-
большем удалении от Солн-
ца. И самый пик приходится 
на 3-4 июля, после чего и по-
следовали перечисленные 
вами трагические события. А 
закончиться данный период 
должен 2 августа.

Мало того, Павел Глоба 
считает, что череде проис-
шествий еще не конец.

- Следующий период, ког-
да могут происходить разные 
неприятные события, можно 
ожидать в конце сентября - 
начале октября, - продолжа-
ет Павел. - Дело в том, что в 
этот период мы ожидаем два 
затмения, которые, к сожале-
нию, всегда отличаются ката-
строфическими событиями. 
В данном случае, правда, кон-
текст немного другой. В том 
смысле, что человеческий 
фактор сведен к минимуму. 
Но вот что-то типа цунами, 
извержения вулканов, зем-
летрясения ожидать вполне 
можно, ведь они часто совпа-
дают с солнечными и лунны-
ми затмениями, а в этом году 
их будет два - 28 сентября и 12 
октября. Я бы обратил вни-
мание МЧС на этот момент. 
С учетом объективных об-
стоятельств, на которые ука-
зывают космические ком-
пиляции,  службы спасения 
просто обязаны быть готовы 
к такому развитию событий.
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Недавно она выпустила 
очередной детектив, отвела 

«брачное» ток-шоу «Ты нам 
подходишь». Теперь самое 

время отдохнуть, потому 
что телевизионный сезон 
закончился. Но Дарья, по 

собственному признанию, 
не знает, что такое отдых. 
Эта женщина обязательно 

напишет свои 25 страниц в 
сутки - таково установленное 
ею самой железное правило. 

И никаких выходных, 
праздников и отпусков.

Донцова выполняет свою 
норму, а иногда и перевыпол-
няет, лежа на большой кро-
вати, усеянной исписанными 
листами, и в окружении люби-
мых мопсов. Сама говорит, что 
именно в таком антураже были 
созданы все ее детективы, чис-
ло которых давно перевалило 
за сотню. Все, кроме перво-
го, с которого, собственно, все 
и началось. Он был написан 
тоже от руки, тоже лежа, но в 
больничной палате, в которой 
будущая королева детектива 
сражалась с запущенным ра-
ком груди. Муж, доктор психо-
логических наук, принес ей в 
клинику стопку чистых листов 
и сказал: «Пиши. Ты же хотела 
написать книгу, да все времени 
не хватало. Теперь время есть». 
Далее последовали выздоров-
ление и писательская карьера 
такого масштаба, что сегодня 
Дарью Донцову знают даже те, 
кто никогда не читал ее книг.

«Модели олигархам
уже не нужны»

- Дарья, а зачем вам теле-
видение? Ведь нет нужды пи-
ариться, а времени это отни-
мает уйму.

- Пиариться мне абсолютно 
не нужно. Но телевидение - это 
реально интересно. И съемки 
на самом деле отнимают не так 
уж много времени. Во всяком 
случае, никакого урона писа-
тельской работе они не наносят.

- В вашем шоу молодых лю-
дей знакомят для брака. Неу-
жели сами не могут устроить 
личную жизнь?

- А это действительно сегод-
ня проблема - познакомиться. Я 
вот тут разговаривала со своим 
фитнес-тренером. Он молодой 
парень, в разводе. Говорю: «По-
слушай, ты у нас теперь жених!» 
Он: «Да, я жених, но где неве-
сты? Те, которых вижу, мне не 
нравятся. Например, для меня 
важно, чтобы девушка занима-
лась спортом». То есть у него 
имеются определенные требо-
вания. «И где я буду ее искать? 
- спрашивает. - В клубы ходить? 
Я уже не настолько молод, что-
бы там скакать». И вот действи-
тельно - где?

- А может, просто любви в 
мире стало как-то уж совсем 
мало, поэтому люди не встре-
чаются, не влюбляются?

- Нет, с любовью все в по-
рядке. Ума мало стало. Когда 
девушка твердо уверена, что 
ей нужен очень богатый, очень 
знаменитый, желательно принц, 
то для нее не аргумент, что в 
общем-то с этим «товаром» 
дела обстоят, мягко говоря, пло-
ховато. Везет единицам. И, кста-
ти, не факт, что везет: большое 
богатство, как правило, прила-
гается к мужчине, который все 
в этой жизни решает сам, вклю-
чая домашние и семейные дела. 
Тип личности такой - альфа-са-

мец. Будь он другим, ничего бы 
не добился. А с таким челове-
ком трудно жить.

- При этом они еще пред-
почитают исключительно 
длинноногих моделей.

- Это неправда. У меня до-
статочно большое количество 
приятелей из пресловутого 
списка «Форбс», поэтому знаю. 
Да, в конце 1990-х, когда пош-
ли деньги, все стали меряться 
бриллиантами, машинами и 
девушками. Но у умных людей 
это быстро прошло. Они наде-
ли часы дешевых марок, стали 
писать простыми шариковыми 
ручками, выбирать надежные 
машины, а не те, у которых ка-
пот стразами украшен. И очень 
быстро поняли, что, да, длинно-
ногая красивая блондинка это 
прекрасно, но главное, чтобы 
она при этом умная была и хо-
рошая мама. Я знаю таких деву-
шек, которые вышли замуж за 
высокопоставленных мужчин, 
но их немного. У большинства 
старые жены. В смысле те, что 
стали женами еще до богатства. 
Умные жены. Глупые, есте-
ственно, не задержались.

«Ну и кто из вас 
в маразме?»

- Кстати, о ваших зна-
комых. Правда, что жизнь 
сталкивала и с людьми из 
криминального мира, с ворами 
в законе?

- Да, у меня было несколько 
таких встреч. Не могу с полной 
уверенностью сказать, что это 
были воры в законе, но опре-
деленно люди с криминальным 
прошлым. У меня однажды слу-
чилась безумно смешная ситуа-
ция. Я вообще не ходок по вся-
ким тусовкам, а тут кто-то меня 
позвал, кажется, на чей-то день 
рождения. И там ко мне подо-
шел мужчина моих примерно 
лет. «Ой, - говорит, - ты молодец! 
Вижу тебя по телевизору и лю-
буюсь. И размер у тебя остался 
прежний». Я на него смотрю и 
думаю: боже, что у меня с ним 

когда-то было?! А он: 
«Тю! Сколько ты у меня вещей 
перемерила, на газетке стоючи, 
в сортире?» Оказалось, фар-
цовщик, у которого я когда-то 
покупала одежду! В советские 
годы. Тогда такая купля-про-
дажа производилась в обще-
ственном туалете на Петровке, 
недалеко от польского магази-
на «Ванда». Так вот теперь тот 
фарцовщик стал владельцем 
крупных торговых центров в 
Москве.

- Еще о зна-
комствах. Вы 
дочка писате-
ля, в детстве 
много времени 
проводили в 
поселке Пере-
делкино. Впо-
следствии со 
знаменитыми 
соседями об-
щались?

- Однаж-
ды случайно 
встретилась с 
К а в е р и н ы м , 
который меня 
сильно удивил. 
Он ведь очень много лет про-
жил, почти 90. Одним словом, 
как-то шли с мужем по Пере-
делкину и навстречу Вениамин 
Александрович. Я - мужу: «Ка-
верин. Здороваться или нет? 
Он меня ни за что не узнает, 
наверняка у старика с памятью 
проблемы». И я понимаю, что 
помню его имя - Вениамин, а от-
чество забыла. Ну не говорить 
же «дядя Веня», как в детстве. 
Прохожу: «Здравствуйте, Ве-
ниамин...» - и глотаю отчество. 
Он: «Здравствуй, Грушенька 
(настоящее имя Донцовой - 
Агриппина. - Ред.), очень рад 
тебя видеть», - и дальше пошел. 
Муж мой ко мне поворачивает-
ся: «Ну и кто в маразме из вас?» 
(Смеется.) И с дядей Яшей Ко-
стюковским похожая история 
приключилась. Это сценарист 
«Бриллиантовой руки», «Опе-
рации «Ы»... Он жил в нашем 
доме на втором этаже. Умер 

совсем недавно глубоко пожи-
лым человеком. И что-то мы с 
ним разговаривали, и я ему все 
«дядя Яша, дядя Яша». Хотя зна-
ла, что он Яков Аронович. Пом-
ню, он на меня как-то странно 
при этом смотрел, но я тогда 
не понимала почему. А тут на 
книжной ярмарке подписываю 
книжки, идет поэт Дементьев. Я 
такая радостная: «Дядя Андрю-
ша, здравствуйте!» Это в свои-

то 62 года! Он мне: «Здравствуй, 
бабушка Груня!» (Смеется.) 
Одним словом, поняла я: надо 
поосторожнее с «дядями» и «те-
тями».

«Господь испытывает
того, кого любит»

- Вернусь к телевидению. 
Вы ведь и в «Модном при-
говоре» замечены. А у вас 
есть табу на какую-нибудь 
одежду?

- Что никогда не буду носить? 
Наверное, глубокое декольте. 
Но это связано с моей операци-
ей, а не с какими-то моральны-
ми принципами. Если бы опе-
рации не было, я бы, наверное, 
могла себе это позволить. Но 
вопрос, при каких обстоятель-
ствах и где, понимаете?

- А в юности что-то экс-
травагантное, эпатажное 
позволяли себе?

- Это же были 1960-е годы - 
какой эпатаж? Тогда все было 
запрещено: макияж, лак на ног-
тях, золотые сережки... Это я о 
школе. 

- Но это же было еще и вре-
мя стиляг.

- Нет, стиляг я не заста-
ла, это 1950-е годы. А вот 
«Коктейль-холл» на улице 
Горького застала, да. И еще 
хочу вспомнить уже упомяну-
тый мною общественный ту-
алет возле магазина «Ванда». 
Так вот мы бегали в мужской 
туалет - фарцовщики ведь в 
основном мужчины. И там, 
стоя на газетках, мерили все, 
что у них было. Вся Москва 
знала, что этот туалет - это та-
кой бутик. Когда туда забегал 
какой-нибудь командирован-
ный из провинции, он не по-
нимал: полуголые девочки на 
газетках! Ему: «Дяденька, вам 
пописать? Писайте, писайте, 
мы отвернемся». Но, как пра-
вило, командированные в ужа-
се убегали (смеется). Очень 
было смешно. Зато сколько 
восторга было от покупки ка-
кого-нибудь платья!

- Дарья Аркадьевна, 
тема онкологии для вас 
болезненна? Можно ее за-

трагивать?
- Можно. Понимаете, 

у меня есть такая личная 
огромная гордость. Вер-
нее, мы это сделали с Ан-

дрюшей Малаховым. Он тогда 
еще вел «Большую стирку». 
Мы выпустили в эфир пер-
вую программу об онкологии. 
А это же было такое табу на 
телевидении и в прессе. Чело-
век, больной раком, должен 
был залечь в углу и умереть. 
И желательно так, чтобы ни-
кого при этом не побеспоко-
ить. Считалось очень стыдно 
- болеть. А мы первые стали 
говорить, что это не стыдно и 
что с этой болезнью можно и 
нужно бороться. И сейчас, ког-
да эта страна наконец пошла 

к врачам просто 
для профилак-
тики, когда об 
онкологии ста-
ли говорить все 
федеральные и 
нефедеральные 
каналы, я счаст-
лива. Потому что 
мы испинали эту 
бетонную стену 
вокруг онколо-
гии. Горжусь со-
бой, что люди 
перестали боять-
ся и стали ходить 
к врачам.

- Вы, прошед-
шая через эту 

болезнь и победившая ее, что 
могли бы сказать людям, 
услышавшим такой страш-
ный диагноз?

- Господь не дает такого кре-
ста, который ты не способен 
снести. Это знают воцерков-
ленные люди, это их утешение. 
Они вообще легче переносят 
болезнь, потому что понимают: 
Божья воля - не Божье нака-
зание, а Божье испытание. Го-
сподь испытывает того, кого он 
больше любит. Для чего? Для 
воспитания души этого челове-
ка. Потому что любое страда-
ние воспитывает человеческую 
душу. По моему мнению, онко-
логия не дается просто так, зря. 
Это тебе шанс изменить свою 
жизнь, знак того, что ты жил 
как-то неправильно. Вот и вос-
принимай это как свою удачу. 
Не сдавайся...

Марина Бойкова

Дарья ДОНЦОВА:
«Онкология - знак того,
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С дочерью 
Машей и мужем 
Александром
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Недавний выход Николая Баскова с 
невестой Софией в свет произвел фурор. 

Влюбленных сопровождал мальчик лет 
девяти, который не отходил от Николая. 
На вопрос, не его ли это подросший сын, 
Басков лишь вздыхал...

В СМИ приводятся та-
кие цифры, что оторопь 
берет. Вот лишь некоторые 
примеры: гонорар Димы 
Билана был 25 тысяч евро, 
стал вдвое больше, Леонид 
Агутин просит за концерт 
уже сто тысяч евро, то есть 
заткнул за пояс и Киркоро-
ва, и Лепса. А может, те уже 
подняли ценник до полу-
миллиона?

А еще утверждается, что 
финансовая дифференци-
ация нынче сильна как ни-
когда. Между артистами 
первого эшелона и всеми 
прочими - буквально про-
пасть: первые стали богаче, 
вторые еле выживают.

Прокомментировать эту 
информацию «МН» попро-
сил известных продюсеров.

- Это все неправда! Мы 
не поднимали гонорары и 
поднимать не собираемся. 
А зачем их поднимать? По 
какой причине? - рассужда-
ет Иосиф Пригожин.

По словам мужа певи-
цы Валерии, все артисты и 
продюсеры понимают, что 
сегодня для этого ну совсем 
неблагоприятная ситуация. 
И если поднять ценник, то 
заполняемость залов сни-
зится в разы - многим би-
леты станут просто не по 
карману.

- Мне вот интересно, 
кому выгодно публиковать 
информацию о том, что 
гонорары артистов резко 
подскочили? - недоумевает 
Иосиф.

- Я читал уже в некото-
рых СМИ, что теперь ар-
тисты просят больше денег, 
но это бред. Я вам точно 
говорю, -  вторит коллеге 
продюсер Алек-
сандр Толмацкий.

Александр тоже 
не может ответить 
на вопрос, кому вы-
годна такая инфор-
мация, которая, по 
его мнению, проти-
воречит здравому 
смыслу.

- Рубль падает, 
ситуация неста-

бильная, сегодня, наоборот, 
все считают деньги, все эко-
номят, - уверяет продюсер. - 
А потом, знаете, подняться-
то в ценнике можно, но вот 
кто тебя купит? Такое по-
зволить себе могут только 
те, кому не нужно постоян-
но зарабатывать, кто мо-
жет долго ждать.

Вообще, продюсеры 
сходятся во мнении, что в 
шоу-бизнесе сегодня все 
заточены на работу. А сле-
довательно, настроены на 
предельную гибкость по 
отношению к гонорарам 
артистов.

- Финансовая лафа для 
артистов уже давно закон-
чилась, - утверждает про-
дюсер Алексей Мускатин. 
- Раньше огромные деньги 
они зарабатывали только 
за счет корпоративов. Те-
перь количество их сокра-
тилось в разы.

Но дифференциацию в 
шоу-бизнесе Алексей под-
тверждает. По словам Му-
скатина, сейчас артисты 
делятся на следующие три 
категории: супербогатые, 
бедные и нищие.

- А молодая музыкаль-
ная поросль сейчас вообще 
никому не нужна, - продол-
жает продюсер. - Я пытал-
ся организовать небольшие 
концерты участников про-
екта «Голос». Спроса на них 
нет совсем. И о каком по-
вышении гонораров можно 
говорить? Это миф!

Ксения Позднякова

В последнее время актриса
серьезно задумалась о том, 

что пора бы стать матерью. И 
заранее решила обеспечить 

своего наследника 
квадратными метрами в 

столице.
Головинский районный суд 

недавно вынес вердикт по су-
дебному иску Ходченковой. 
Она судилась со своей родной 
тетей за квартиру в Москве, 
которая осталась от умершей 
бабушки Светланы. Трудно 
сказать, что именно заставило 
пойти на этот шаг актрису, ко-
торая получает по 5-10 тысяч 
долларов за один съемочный 
день и сейчас работает в Гол-
ливуде. Скорее всего, Светла-
на, которая недавно приняла 
предложение руки и сердца от 
своего возлюбленного Георгия 
Петришина, решила, что ее 
новой семье лишняя жилпло-
щадь не помешает, ведь пара 
планирует вскоре стать роди-
телями.

- Как любая 
нормальная 

женщина, я хочу детей, гото-
вить обеды и ужины, - призна-
ется Ходченкова. - От работы 
тоже не собираюсь отказы-
ваться. Представляю себя ма-
терью с каким-то модным гад-
жетом, в котором видно, как 
сладко посапывает младенец, 
пока мама слушает объясне-
ние сцены за кулисами.

Но дети, как известно, бы-
стро растут, и дальновидные 
родители заранее пытаются 

обеспечить их жильем. 
Вот и Светлана весь 

последний год боролась в суде 
за двухкомнатную квартиру 
бабушки, которая написала за-
вещание на свою дочь Ирину, 
забыв упомянуть в документе 
вторую дочку - Татьяну, маму 
Ходченковой, а также саму 
Светлану. Соседи бабушки, 
которая умерла от рака, рас-
сказывают, что квартиру она 
отписала той дочери, которая 
за ней ухаживала. Но Ход-
ченкова посчитала, что это 
несправедливо. Ведь она рас-
считывала на эту квартиру на 
«Речном вокзале» как никто 
другой! Много лет назад ба-
бушка, живущая в деревне, пу-
стила сюда внучку с ее первым 
мужем Владимиром Яглычем. 
После развода с ним Светлана 
купила себе жилье в районе 
Москва-Сити и съехала, а эту 
квартиру стала сдавать, рас-
считывая, что она достанется 
ей в наследство. Разбиратель-
ство по делу шло несколько 
месяцев, в итоге суд Ходченко-
вой отказал. И квартиру она не 
получила, и отношения с род-
ней испортила.

О.Л.

Артистов 
пытаются 
оболгать?
Гонорары российских артистов 
взлетели до небес! Резко подняли 
цены и стали стоить практически 
как западные звезды! Именно 
такими новостями пестрят 
таблоиды. «МН» решил выяснить 
правду о заработках артистов.
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артистов.Басков готовится 
стать отчимом

Ходченкова лишилась квартиры

Почему распалась эта пара, 
которая совсем недавно во 
всех интервью рассказывала о 
своей идеальной любви, точно 
не известно. Брат Чадова Ан-
дрей, который приютил Лешу 

в эти непростые дни, например, 
считает, что причиной стал слу-
жебный роман актрисы: якобы 
Агния изменяет мужу с участ-
ником шоу «Танцы со звезда-
ми» Денисом Таганцевым.

«Вы в интернет зайдите и 
посмотрите на фотографии 
Агнии с этим танцором, там 
все ясно. Вот вам и причина!» 
- возмущается старший Чадов.

Услышав такие обвинения, 
на защиту дочери встала актри-
са Татьяна Лютаева: «Кто-то 
держал свечку? Кто-то сфото-
графировал их целующимися? 
Сколько людей, столько мне-
ний и взглядов!» Мама Агнии 

намекнула, что не только ее 
дочь виновна в разрыве, но при 
этом добавила, что Леша - за-
мечательный отец для ее внука 
Феди и она по-прежнему любит 
зятя. Сам же Алексей с грустью 
признается:

- Я искренне хотел создать 
счастливую семью, но в жизни 
все, видимо, гораздо сложнее. Я 
безмерно благодарен Агнии за 
сына Федора и сделаю все воз-
можное и невозможное, чтобы 
он был счастлив. Мы прожили 
вместе действительно счастли-
вое время, но всему когда-ни-
будь приходит конец...

М.Н.

Чадов рассказал 
о размолвке с женой

например намекнула что не только ее

Оказалось, что мальчик - 
сын Софии, с которой певец 
встречается уже больше года. 
У Коли с Богданом сложились 
теплые и доверительные от-
ношения, Басков не скрывает, 
что постоянно балует парня.

- Дарю дорогие подарки, 
ему это нравится. Он любит 
компьютерные игры, как, на-
верное, все мальчишки. Если 
просит у меня совета, всегда 
даю, отвечаю на его вопросы, - 
рассказывает певец.

Говорят, свадьба Баскова 
с Софией уже не за горами, 
так что Николай трениру-
ет отцовские навыки. Что 
примечательно - на чужом 
ребенке, потому что свое-
го - единственного родного 

сына Бронислава, ровесника 
Богдана, - он не видел уже 
более семи лет. Расставшись 
с женой Светланой, Николай 
распрощался и с сыном. Не 
потому, что бывшая не давала 
видеть ребенка, просто усло-
вия свиданий занятому Бас-
кову не очень подошли.

- По условиям контракта, 
наша с сыном встреча возмож-
на только в определенный час, 
в месте, которое выберет его 
мама, и только в присутствии 
нянь и охраны. Также это воз-
можно лишь в момент, когда 
ребенок не занят уроками, за-
нятиями языками и танцами, 
- перечисляет Басков. - Али-
менты я тоже не плачу - так 
Светлана решила.

Четыре года назад бывшая 
жена Баскова снова вышла за-
муж. Ее нового мужа Бронис-
лав называет папой. Другого 
отца, судя по всему, мальчик 
уже и не помнит. Ведь когда 
его родители расстались, он 
был совсем еще маленьким. А 
Николай напомнить о себе не 
спешит - то ли боится внести 
диссонанс в жизнь ребенка, 
то ли просто не видит необ-
ходимости в воссоединении с 
сыном, ведь у него и так есть о 
ком заботиться.

- Подожду, когда он вырас-
тет, - отвечает он на расспросы. 
- Вот тогда с Брониславом уви-
димся и обо всем поговорим...

Ольга Лесина

П

Актер Алексей Чадов, устав от пересудов за 
спиной, подтвердил то, что он расстался с женой, 

актрисой Агнией Дитковските. И на примирение 
уже не надеется.

Денис 
Таганцев

Агния и Алексей

Иосиф Пригожин

Александр Толмацкий

По некоторым данным, 
цены за выступления 
топовых артистов на 
корпоративах (Ваенги, 
Лепса, Киркорова и 
др.) сегодня колеблют-
ся от 30 до 50 тыс. евро. 
И только стоимость 
концерта Пугачевой до-
ходит до 150 тыс. евро. 
Правда, выступает При-
мадонна крайне редко.
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Кто не знает, эстрогены - это 
женские половые гормоны. И, 
сталкиваясь с мужскими орга-
нами, они порождают большие 
проблемы. Беда в том, что мас-
са веществ, присутствующих в 
косметике, продуктах, воде и 
просто в окружающей среде, 
обладает эстрогеноподобным 
действием. Кругом враги!

Защитился от солнца - 
лишился потомства

Но давайте все-таки разбе-
ремся с кремами, защищающи-
ми кожу от солнечных ожогов. 
В их составе есть группа ве-
ществ, называемых бензофе-
нонами, - именно они являются 
теми фильтрами, которые от-
ражают коварные ультрафи-
олетовые лучи. Но некоторые 
из них по действию похожи 
на эстрогены. Всасываясь че-
рез кожу, они лезут куда не 
надо: вредят процессам фор-
мирования сперматозоидов. В 
результате снижают способ-
ность мужчин быть отцами на 
целых 30 процентов. Это вы-
явили американские ученые, 
изучавшие пары, у которых 
были проблемы с зачатием 
ребенка. И свою негативную 
роль играли в этом некоторые 
бензофеноны. Их достаточно 
мощный эффект понятен: пло-
щадь тела, которую смазыва-
ют солнцезащитным кремом, 
весьма велика, и, следователь-
но, доза всасывающихся бензо-
фенонов тоже немаленькая.

Ученые считают, что жен-
ственный эффект солнцеза-
щитных кремов проходит и, 
значит, отказываться от них не 
стоит: солнце очень опасно во 
многих южных регионах и по-
вышает риск развития мелано-
мы - весьма злокачественной 
опухоли кожи. Но при этом 
они подчеркивают, что время, 
когда мужчина пользуется та-
кими кремами, не лучшее для 
зачатия. Поэтому тем парам, 
которые планируют беремен-
ность, этот процесс лучше пе-
ренести на более позднее вре-
мя, когда действие эстрогенов 
закончится.

Женская доля
Естественно, возникает во-

прос: а как эти гормоноподоб-
ные вещества действуют на 
женщин, нужны ли им лишние 
эстрогены? Эти вопросы тоже 

изучаются и ничего оптими-
стичного не сулят. Бензофено-
ны вроде бы не препятствуют 
женщинам зачать, но вот для 
уже беременной они совсем не 
полезны. Точнее, для ее плода. 
Особенно если это будущий 
мальчик. Избыток эстрогенов 
в некоторые периоды его раз-
вития может превратить его в 
«недомальчика», а порой почти 
в девочку. Половые гормоны 
влияют не только на развитие 
половых органов плода и фор-
мируют его будущую мужскую 
силу, но и мужское мышление 
и поведение. Мозг у мужчины 
устроен иначе, чем у женщины. 
Эти различия формируются 
под действием мужских гор-
монов в утробе матери одно-
временно с развитием мужских 
половых органов. И спутываю-
щий эффект эстрогеном отра-
жается и на том и на другом.

Они - везде
Женоподобные гормо-

ны встречаются не только в 
солнцезащитных кремах. Их 

так много, что мужчины уже 
давно становятся все меньше 
похожи на мужчин. И если 
внешне они еще ничего, то 
волосы могут стать дыбом 
при знакомстве с их спермо-
граммой - анализом спермы. 
За последние 70 лет количе-
ство мужских половых кле-
ток (сперматозоидов) у пред-
ставителей сильного пола 
снизилось в среднем в два с 
лишним раза! И это явление 
глобальное и почти повсе-
местное, как «Макдоналдс». 
Если в 1929 году нижней гра-
ницей нормы считались 60 
млн половых клеток в 1 мл 
спермы, то сейчас она втрое 
ниже - всего 20 млн. Что это, 
вынужденная капитуляция 
медиков перед реальностью? 
Чтобы не считать подавля-
ющее большинство мужчин 
неполноценными, они вы-
нуждены опускать порог нор-
мального количества сперма-
тозоидов «ниже плинтуса»?

Закон перехода 
количества
в качество

Но проблемы не только в 
количестве, но и в качестве: 
сперматозоиды, известные 
своей живостью, становятся 
менее активными, да и внеш-
не они все чаще бывают не 

очень... Все эти три 
показателя - коли-
чество, активность и 
форма - крайне важ-
ны для того, чтобы 
мужчина мог стать 
отцом. Чем они 
хуже, тем меньше ве-
роятность оплодот-
ворения яйцеклетки 
и, соответственно, 
меньше вероятность 
развития беремен-
ности.

Что говорят по 
этому поводу специ-
алисты? Наверное, 
лучше всех выра-
зился Луис Гилетт, 
выступая несколько 
лет назад перед кон-
грессменами США: 
«Каждый мужчина в 
этой комнате - напо-
ловину мужчина по 
сравнению со своим 
дедом». Но такая 
ситуация практиче-
ски везде, где про-
водят исследования 
мужского семенного 
материала, - его ко-
личество и качество 
неуклонно падают в 
Европе, США и т.д. 
Чуть ли не за весь 
мир отдуваются го-
рячие финские парни, у них 
пока все гораздо лучше. По-
чему? Первое, что приходит 
на ум, особая экологическая 
чистота Финляндии и каче-
ственное питание. Но глобали-
сты не дремлют, производство 
вредной химии и ее отходов 
вкупе с малосъедобной жрат-
вой подбираются и к Суоми. 
Первые признаки, показыва-
ющие, что этот процесс на-
чинается, финскими учеными 
уже получены.

Специалисты объясняют 
проблемы сильного пола поч-
ти поэтической формулой: 
«Мужчины вынуждены жить 
в океане эстрогенов - женских 
половых гормонов». Откуда 
они, неужели женщины столь... 
Нет, прекрасный пол ни при 
чем. По злой иронии судьбы 
чуть ли не все новации ХХ 
века в химической и пищевой 
промышленности, энергетике, 
фармакологии, косметике, тех-
нике увеличивают загрязнение 
среды веществами, которые 
по своему действию или близ-
ки к женским гормонам, или 
противодействуют мужским 
гормонам (андрогенам). Про-
дукция в этих сферах тоже 
зачастую богата ими. Пести-
циды, гербициды, диоксины, 
фталаты, продукты сгорания 
топлива, пластики, хлорорга-
ника, растворители и т.д. и т.п. 
- все это ярые враги мужских 
гормонов. Продукты с соей, 
ставшие повсеместными, тоже 

из этой армии. Океан эстро-
генов буквально омывает нас, 
умащивает нашу кожу косме-
тикой, проникает внутрь вме-
сте с продуктами и вдыхаемым 
воздухом.

Процесс зашел очень 
далеко

Самое прискорбное, что 
даже если весь мировой 
«эстрогенпром» прекратит 
свое существование, мужчи-
ны снова станут мужчинами 
только через одно-два поко-
ления. Большинство из них 
получило мощнейший удар 
«ниже пояса» еще до своего 
рождения: на 6-13-й неделях 
беременности происходит за-
кладка и развитие половых 
органов мальчика, на кото-
рые очень негативно влияет 
избыток любых эстрогенов 
- материнских, химических, 
продуктовых, косметических. 
В будущем это приводит не 
только к проблемам со спер-
мой, но и увеличивает риск 
развития рака яичка. В тяже-
лых случаях возникают врож-
денные пороки - крипторхизм, 
гипоспадия и т.д. Статистика 
свидетельствует, что все это 
сейчас на подъеме. Очистить-
ся от удара, полученного в ма-
теринской утробе, мужчины 
не могут, с этим надо жить.

Олег Днепров

Самая горячая новость к сезону отпусков: 
солнцезащитная косметика опасна для мужчин. 
Жуть? Но это еще цветочки. У мужского 
«достоинства» очень много врагов в этом мире. 
Специалисты частенько даже используют такую 
поэтическую фразу: сперматозоиды вынуждены 
жить в океане эстрогенов.

СлабостьСлабость
сильного поласильного пола

КАК СНИЗИТЬ ВЛИЯНИЕ КАК СНИЗИТЬ ВЛИЯНИЕ 
ВСЯЧЕСКИХ ЭСТРОГЕНОВ?ВСЯЧЕСКИХ ЭСТРОГЕНОВ?
Сознательно избегайте продуктов 
с женскими гормонами (в первую 
очередь их источниками являются 
соя, пиво и пластиковая посуда).
Откажитесь от курения и алкоголя, 
они тоже токсичны для спермы.
Стремитесь к экологической 
чистоте. Это, конечно, сделать 
непросто, иногда для этого 
требуется смена профессии и 
места проживания, но выбор
всегда остается за вами.
Но самое главное сейчас - это, 
конечно, поведение будущих 
матерей, особенно на 6-13-й
неделях беременности. В 
это время нужно абсолютно 
отказаться не только от вредных 
привычек, но и от косметики. 
Продукты должны быть простыми 
и только натуральными. Лекарства 
можно оставить только на крайний 
случай, и они не должны обладать 
эстрогенным действием. Оно есть 
не только у половых гормонов, но и 
у ряда лекарств от аллергии, язвы, 
давления, у успокоительных, 
антидепрессантов, мочегонных, 
антибиотиков, противогрибковых 
и некоторых других средств.

СОЛНЦЕЗАЩИТНЫЕ КРЕМЫСОЛНЦЕЗАЩИТНЫЕ КРЕМЫ
ПРИВОДЯТ К МУЖСКОМУ БЕСПЛОДИЮПРИВОДЯТ К МУЖСКОМУ БЕСПЛОДИЮ

ЭТО ВАЖНОЭТО ВАЖНО
КРАСОТА ТРЕБУЕТ ЖЕРТВКРАСОТА ТРЕБУЕТ ЖЕРТВ
Мало кто знает, что многие косметические средства могут 
быть опасны для плода и даже для ребенка в первые два-три 
месяца его жизни. Они содержат так называемые фталаты, 
обладающие действием, похожим на женские половые 
гормоны (эстрогены). Вмешиваясь в формирование будущего 
ребенка, они мешают нормальному развитию половой 
системы, особенно у мальчиков. К сожалению, фталаты далеко 
не всегда указывают в составе косметики. Они почти всегда 
есть в лаках для ногтей, стойкой помаде (лучше использовать 
простую увлажняющую помаду), декоративной косметике, 
многих средствах длительного пользования, которые 
наносятся на кожу и сохраняются в течение суток или больше. 
Из всех этих средств фталаты проходят через кожу и попадают 
в кровоток, а потом в материнское молоко или к плоду. 
С другой стороны, косметика нужна беременным, чтобы 
увлажнять и питать кожу. Старайтесь выбирать для 
этого простые и более натуральные средства. Лучше, 
если в первой десятке ингредиентов, указанных в 
составе, будут перечислены 
природные компоненты, 
а не химические. И уж ни в 
коем случае не используйте 
косметику, в составе которой 
указаны фталаты, они могут 
обозначаться следующими 
терминами: фталат (phthalate), 
дибутилфталат (dibutyl phthalate, 
DBF), диэтилфталат (diethyl 
phthalate) и диметилфталат 
(dimethyl phthalate).
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Кинофестиваль «Балтий-
ские дебюты», согласно по-
рядковому номеру, отнюдь 
не дебютант. Но то ли дело 
раньше! Ведь участникам и 
гостям приходилось ютиться в 
клубе местного Дома офице-
ров. А сейчас в Светлогорске 
«строили-строили и наконец 
построили» огромный театр 
эстрады с гордым названием 
«Янтарь-Холл». Тут хоть пой, 
хоть пляши, хоть кино по-
казывай - места всем хватит. 
КВН в «Янтаре» уже пропи-
сался: «веселый и находчивый» 
Александр Масляков по этому 
поводу в Светлогорске даже с 
президентом Путиным встре-
тился. Судя по всему, на очере-
ди другие старожилы Рижско-
го взморья - «Новая волна» и 
«Комеди клаб». Собственно, а 

почему нет? Импортозамеще-
ние никто не отменял. А тут, 
как говорит в известной ре-
кламе Константин Хабенский, 
«сервис как в Европе, и все рав-
но чувствуешь, что дома».

Скажем, кинофестиваль 
«Балтийские дебюты» - самый 
что ни есть международный: 
фильмы из Эстонии, Финлян-
дии, Швеции, Германии... И чле-
ны жюри из разных стран. Но 
в этом году все как один они 
говорили по-русски. Председа-
телю Владимиру Хотиненко 
сам бог велел. А вот литовская 
актриса Северия Янушаускай-
те сейчас все больше в России 
снимается, финский режис-
сер Раймо О. Ниеми в свое 
время окончил ВГИК, его 
ирландский коллега Джонни 
О’Райлли вообще с 2006 года в 
Москве живет. Даже немецкий 

продюсер Йорг Лангер в вели-
ком и могучем оказался дока. 
Приятно, черт возьми!

Гораздо комфортнее, чем 
в Юрмале, гостям фестиваля. 
Дома же - значит, можно рас-
слабиться. Валерия Ланская 
не скрывала своего уже очень 
интересного положения, а 
Борис Грачевский - очеред-
ной молодой пассии. Аркадий 
Инин не стеснялся шутить про 
Обаму и Псаки - здесь можно. 
А Владимир Хотиненко и Фе-
дор Бондарчук просматривали 
Калининградскую область на 
предмет съемок - в кадре Ев-
ропа еще понадобится.

Ну и главные призы - они 
тоже были распределены по-
домашнему. Лучшим фильмом 
назвали шведско-норвежскую 
картину «Мечта по-шведски». 
Лучшим режиссером - литовку 
Аланте Каваите («Лето Санга-
ли»). Актерскую награду полу-
чила немка Эстер Мария Питч 
(«Кто-то рядом»). Зритель-
ские симпатии были отданы 
отечественной картине «Доро-
га на Берлин». А приз губерна-
тора Калининградской обла-
сти достался ленте «Битва 
за Севастополь». Что 
примечательно - рос-
сийско-украинского 
производства.

Д.М.

Не так давно со звездой 
сериала «Интерны» 

произошло ЧП - она была 
задержана полицией при 

попытке расплатиться 
фальшивой пятитысячной 

купюрой. О том, как и почему 
это произошло, актриса 

рассказала «МН».
- Со мной произошла си-

туация, в которую может по-
пасть каждый из нас, - взды-
хает Светлана. - Я пришла в 
магазин, набрала продуктов, 
стала расплачиваться. Жен-
щина-продавец взяла деньги 
и вдруг обнаружила, что одна 
из моих купюр фальшивая. 
Затем приехали полицейские, 
стали расспрашивать меня о 
купюре, все запротоколиро-
вали. После этого меня от-
везли в отдел полиции давать 
показания. Скажу честно, я 
никогда не рассматриваю 
купюры, которые лежат в 
моем кошельке. Всегда рас-

плачиваюсь не глядя. Вот и 
налетела! А деньга эта у меня 
появилась от подруги - имен-
но она дала мне фальшивую 
купюру. Правда, подруга сама 
не знает, откуда она у нее взя-
лась... Конечно, обидно, что 
у меня пропала такая боль-
шая сумма. Все-таки это пять 
тысяч, а не сто рублей. Зато 
впредь буду внимательнее. 
Ведь сотрудники полиции 
говорят о большом выбросе 
фальшивых денег. Честное 
слово, хоть детектор подлин-
ности купюр покупай и всюду 
вози его с собой!

Олег Мастеров

Певица, занявшая на конкурсе 
«Евровидение-2015» второе 
место, свою творческую судьбу 
решила больше никому не 
доверять. И рассталась с тем, 
кто сделал из нее звезду.

«Спасибо, до свидания» По-
лина сказала своему продюсеру 
Константину Меладзе. Поклон-
ники певицы озадачены этим ее 
решением - ведь Гагарина уже про-
бовала пробиваться в одиночку, 
и ничего путного из этого не вы-
шло. После «Фабрики звезд» так 
же неожиданно она отказалась 
от сотрудничества с Максимом 
Фадеевым и словно растворилась, 
ее стали уже забывать. Впрочем, 
сама Гагарина так не считает:

- Говорить о том, что я пропа-
ла на семь лет, как минимум не-
правильно. Я постоянно гастро-

лировала, выпустила два альбома. 
Да, конечно, когда записала Ко-
стину песню «Спектакль окон-
чен», она выстрелила и зазвучала 
буквально отовсюду.

Зачем надо было разрывать 
отношения с Меладзе, который 
последние годы занимался ка-
рьерой певицы, не совсем по-
нятно. Сама Полина твердит 
только одно: никаких кон-
фликтов у нее с Константи-
ном нет, отношения оста-
лись дружескими. Однако 
уже пошли слухи, что не-
вольной причиной неожи-
данного разрыва стала... 
Вера Брежнева. Мол, стар-

ший Меладзе решил сделать 
ставку на экс-«ВИА Гру», а 

двоих даже такой Боливар не 
выдержит. Ольга Лесина

Пермякова
загремела 
в полицию

Гагарина 
рассталась 
с Меладзе
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Светлогорск
станет 
столицей 
фестивалей?

«Новую волну» уже 
перенесли с августа на 
октябрь - якобы для 
того, чтобы совместить 
фестиваль со стартами 
гонок «Формула-1». Ме-
сто проведения тоже из-
менено. Планировалось, 
что пройдет конкурс в 
Олимпийском парке, 
где должен быть по-
строен концертный зал. 
Но превращение парка 
в автодром помешало 
планам - в итоге петь и 
плясать будут в север-
ном моле морского пор-
та, где даже сцена еще 
не возведена.

Ну и последняя не-
приятность - одного из 
отцов-основателей кон-
курса Раймонда Паулса 
в Сочи не будет.

- К сожалению, не 
смогу принять участие в 
конкурсе в этом году, до 
января никуда не плани-
рую выезжать, все это 
время буду находиться в 
Риге, - говорит маэстро. 

- Просто у 
меня такая цифра 
довольно страшная 
в январе - 80 лет, надо 
серьезно готовиться.

На самом деле ком-
позитор не больно-то 
переживает по поводу 
своего отсутствия. Он 
считает, что конкурс, 
призванный открывать 
новые таланты, сегод-
ня не выполняет своей 
миссии.

- Каждый раз летом в 
Юрмале я видел одни и 
те же лица, ведь туда все 
ехали по принципу «и я 
должен побыть там», - 
говорит Паулс. - А что 
меня сейчас не будет, 
в этом как раз ничего 
страшного нет. Хотя кон-
курс и был создан вокруг 
моего имени, но я не вли-
ял ни на его программу, 
ни на состав участников. 
Я сидел в жюри - и все, на 
этом моя миссия закан-
чивалась.

М.Н.

К ф Б й
почему нет? Импортозамеще-

А

12-й кинофестиваль «Балтийские дебюты», 
завершившийся на днях в Светлогорске, 
возможно, станет поворотным. 
Нет, революцию в кино он не совершил. 
Зато наглядно продемонстрировал 
все достоинства отечественного курорта 
на Балтийском море. О фестивальной 
Юрмале, пожалуй, теперь 
можно и забыть.

Между тем

Раймонд Паулс 
отказался 

от «Новой волны»
Конкурс молодых 

исполнителей буквально 
преследуют напасти. 

Смена прописки, 
перенос даты 

проведения, 
а теперь еще 

и отказ Паулса 
приехать 

в Сочи.
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Бондарчук и Хотиненко прибыли 
с женами и чувствовали себя 
как дома
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Один умный человек - известный 
психолог - сказал недавно, что мы, 
россияне, не умеем жить со вкусом. 
Не приучены отдыхать, наслаждать-
ся общением с близкими, получать 
кайф от любой приятности. Не рас-
слабляемся. Боимся собственных 
желаний и перемен. Скучные мы. 
Все, что у нас есть: работа-дом, дом-
работа и недолгий десант в какой-
нибудь курортный городок раз в 5-10 
лет. В возрасте 40+ мужчины растека-
ются по диванам, женщины готовят 
себя к внукам и пенсии. В полтинник 
главным для тех и других становится 
слово «анализы». В 60 в ответ на де-
журное приветствие: «Ты как?» - ле-
тит хроническое: «Жив пока».

Психолог не о каждом конкретном 
человеке говорил - о большинстве. 
В нашей стране для многих время 
бежит, не двигаясь. Уникальное при-
родное явление. Опасаемся старости 
и загоняем себя в старость раньше 
срока. Тормошим молодых: надо 
быть активными, а сами ну точно как 
огурцы в консервной банке - не шеве-
лимся, хрустим, прокисаем.

А бывает и по-другому. В России 
тоже есть люди, не желающие под-
гонять себя под шаблоны. Это у них 
с двадцати до сорока лет жизнь - 
«Ничего себе!», а с сорока и дальше 
- «Обалдеть можно!». Сплошной эк-
шен. И вроде денег у них не больше, 
чем у остальных, и никакой суперси-
лой они не обладают. Просто хотят 
радоваться и радовать, менять ста-
рую унылую судьбу на новую увлека-
тельную. Последовать их примеру не-
сложно, всякий способен совершить 
путешествие в другую реальность. 
Не важно - на месяц или на полгода.

Привет тебе, остров Пасхи!
Жителю Тюмени Сергею Гольцову 

39 лет. Он врач высшей категории, до-
цент, кандидат медицинских 
наук, руководит крупной 
клиникой и заведует кафе-
дрой дерматовенерологии. 
Это одна сторона медали, 
другая - яхтенная практи-
ка, квалификация шкипера 
парусного судна и мечта о 
морском путешествии. В 
2015 году у мечты появилось 
название - «Кон-Тики-2».

«В век информационных 
технологий нет границ и 
расстояний. Скандинавский 
мореплаватель, перуанский 
строитель и российский врач 
вполне могут оказаться на 
одном и том же сайте. Бла-
годаря интернету я узнал, 
что в команду «Кон-Тики-2» 
планируют взять русского 
медика», - как-то буднично 
объясняет Гольцов. Не как 
человек, ставший частью 
мировой сенсации. Сергей 
попал в команду норвежца 
Торгейра Хиграффа, отва-
жившегося повторить путешествие 
Тура Хейердала - преодолеть на баль-
совом плоту больше 4000 км и про-
плыть от берегов Южной Америки 
до острова Пасхи. Мало того, меж-
дународная группа впервые в исто-
рии пройдет по обратному маршру-
ту. Гольцов примет участие в самом 
сложном этапе экспедиции.

«Анкету заполнил не сразу, - вспо-
минает Сергей. - Когда ты отвечаешь 
за семью, маму и огромный коллек-
тив, трудно принять однозначное ре-
шение. Но интерес победил. Реакция 
приятелей и коллег на тот факт, что я 
включен в коман ду, была разной - от 
восхищения до непонимания: зачем 
ему плот с хижиной из тростника?»

Экспедиция стартует в ноябре, за-
вершится в марте. Первый отрезок 
пути рассчитан на шесть недель. Вто-
рой - продолжительностью до трех 
месяцев - будет разительно отличать-
ся от плавания Тура Хейердала, ко-
манда уйдет почти на тысячу миль на 
юг, достигнув «ревущих сороковых» 
- океанического пространства между 
40 и 50 градусами широты в Южном 
полушарии, имеющего дурную славу 
за сильные западные ветры и частые 
штормы. Гольцова ждут серьезные 
испытания.

«В группе есть люди из Америки, 
Норвегии и России, - говорит Сер-
гей. - Торгейр сразу сообщил, что 
врач участвует в путешествии без 
финансовых взносов. Но, разумеется, 
я вкладываю время и средства в под-
готовку. Пересмотрел график тре-
нировок, выучил английский язык, 
получил сертификат по оказанию 
неотложной помощи по стандартам 

EFR (Emergency First Response), при-
знанным во всем мире. В августе вы-
езжаю в норвежский город Берген на 
встречу с командой».

Кстати, по слухам, в группе еще 
осталось место для молодого пар-
ня-блогера, которому поручат вести 
дневник путешествия. Нет желания 
проверить свои силы?

Выбор между Боливией и 
Невадой

Плот, океан, риск - не самый попу-
лярный набор для туризма. Нам бы 
что-нибудь поспокойнее - проверен-
ное, отполированное ногами других 
путешественников. Но далекое, заво-

раживающее и чрезвычайно продук-
тивное.

Вы когда-нибудь слышали о гуд-
серфинге - волонтерских поездках 
с минимальными издержками? Это 
когда тратишь мало денег и прино-
сишь много пользы. Обычно в куль-
турные, археологические, этнографи-
ческие и географические экспедиции 
отправляются российские студенты, 
но в последние два-три года такой 
вид отдыха предпочитают и соотече-
ственники среднего возраста.

Для любителей гудсерфинга в 
Google созданы специальные кар-
ты, а в социальных сетях - сообще-
ства (одно из таких - https://vk.com/
goodsurfing). Из 200 различных про-
грамм и направлений можно выбрать 
свой маршрут.

Любите диких кошек - езжайте 
в  Боливию и участвуйте в проекте 
Inti Wara Yassi по защите дикой при-
роды. Хотите спасать морских птиц 

- собирайтесь в Грецию. На 
острове Парос работает боль-
ница Aegean Wildlife Hospital. 
Будете бесплатно жить в доме 
директора и лечить раненых 
пеликанов и фламинго.

Не мыслите себя без спор-
та - до октября 2015 года Нор-
вегия набирает 2500 волонте-
ров на Молодежные зимние 
Олимпийские игры в Лилле-
хаммере.

Никогда не бывали в Перу - 
фонд Санта-Марта готов пре-
доставить бесплатное жилье (с 
питанием) для добровольцев, 
знающих английский язык и 
способных помогать сиротам 
и детям из бедных семей.

Не отказались бы от уча-
стия в восьмидневном арт-
фестивале Burning Man, про-
ходящем в пустыне Невады 
(США), - покупайте билеты и 
улетайте. Днем будете помо-
гать строителям гигантских 
скульптур, вечером - развле-

каться на концертных площадках. 
Тратить деньги на жилье и еду не 
придется - за это отвечают организа-
торы.

И в России для волонтеров найдет-
ся немало интересного.«У нас среди 
них есть студенты и пенсионеры, 
системные администраторы, менед-
жеры и медики. Из Благовещенска, 
Москвы, Питера, - перечисляет ис-
полняющая обязанности директора 
Муравьевского национального пар-
ка Светлана Яковенко. - Едут за свой 
счет, живут бесплатно. Вы понимае-
те, что волонтерство - всегда выход 
из зоны комфорта? Мы размещаем 
гостей в летних домиках, в холодное 
время - в усадьбе. Аскетично, но не 

катастрофично. Осенью волонтеры 
помогают группе немецких орни-
тологов, занимающихся отловом и 
кольцеванием птиц. Парк располо-
жен в пограничной зоне, на оформ-
ление пропусков нужно время, по-
этому мы просим людей приезжать 
не менее чем на две-три недели».

«Самой взрослой из наших во-
лонтеров 76 лет. Она была в Архан-
гельской области в прошлом году. 
Москвичка, - уточняет в беседе с кор-
респондентом «Мира новостей» со-
трудница Кенозерского националь-
ного парка Елена Колобова. - Скоро 
примем очередную волонтерскую 
смену. С 14 по 24 сентября восемь 
человек будут расчищать «рыбьи 
детские сады» - нерестилища на Ке-
нозере. Из нескольких десятков кан-
дидатов выбрали лучших. Из условий 
- печка, баня, приносная вода в домах, 
люфт-клозет, но гостей все устраива-
ет. Здесь удивительная природа. Как 
правило, волонтерством увлекается 
творческая интеллигенция. Образо-
ванные люди, небогатые, но умные. 
Им хорошо друг с другом, возвраща-
ются домой отдохнувшими и полны-
ми сил, энергии».

Конечно, выбирая между баней на 
Кенозере и сантехникой в европей-
ском отеле, большинство россиян 
остановится на последнем варианте. 
Он уютнее. Да и зачем в наши лета 
что-то покорять, осваивать, откры-
вать, испытывать?

«А я думаю, что мечты и движение 
делают жизнь яркой, - уверен врач 
и путешественник Сергей Гольцов. - 
Они как магниты притягивают нуж-
ные события и возможности. От нас 
самих зависит качество настоящего и 
будущего».

Анна Бессарабова

Кто жалуется, что кризис ме-
шает путешествиям. Ничего 

подобного. Не надо быть мил-
лионером, чтобы открывать 

для себя мир. Наши герои 
это докажут.

ПУТЕШЕСТВИЕ 
В ДРУГУЮ ЖИЗНЬ

Адреса для 
гудсерферов

Молодые россияне могут 
заниматься гудсерфингом при 
поддержке Европейской волон-
терской службы. Если их заявки 
на проекты покажутся интерес-
ными, программа компенсирует 
90% расходов на транспорт, 
визу, питание, проживание. Ан-
кеты и мотивационные письма 
принимаются в феврале, апреле 
и октябре. Но... Не зная ан-
глийского языка, документы не 
заполнишь. В качестве альтер-
нативы советуем обращаться 
в московские и петербургские 
волонтерские центры. Они по-
могут выбрать направление и 
тематику маршрута.

Люди от 30 лет и старше 
поступают иначе - напрямую 
выходят на организаторов, на-
бирающих добровольцев. И, как 
показывает практика, возраст 
их ни в чем не ограничивает.

А посему, раз вы уверены, что 
достойны участвовать, к приме-
ру, в Российской антарктической 
экспедиции с ноября по март, 
абсолютно здоровы и ищете 
новую работу, - заходите на сайт 
РАЭ, читайте список вакансий и 
посылайте заявление.

Помешались на тюленях и 
медведях - прямо сейчас в по-
селок Баренцбург, что находится 
на архипелаге Шпицберген, на 
четыре месяца зазывают дизай-
нера полиграфии и наружной 
рекламы. Вперед!

Не готовы поменять работу 
- поезжайте на месяц в любой 
национальный природный парк. 
В Горную Шорию, на остров Рей-
неке, в Забайкалье или Амурскую 
область.

Тюменский врач Сергей Гольцов 
попал в команду норвежца Торгейра 
Хиграффа, отважившегося повто-
рить путешествие Тура Хейердала 
- преодолеть на бальсовом плоту 
больше 4000 км и проплыть от бе-
регов Южной Америки до острова 
Пасхи. 
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Звезды советуют Близнецам 
не торопиться с инвестиция-
ми и отложить их до лучших 
времен. Бережливость, ха-
рактерная в начале недели, 
может превратиться в вы-
ходные в расточительность. 
Любые разногласия во 
вторник будут легко урегу-
лированы в неформальной 
обстановке.
Благоприятные дни - 9 и 10.
Неблагоприятные дни - 7 и 11.

Неделя принесет Стрельцам 
приятные хлопоты. Положе-
ние планет будет способство-
вать успешному завершению 
всего запланированного, вы 
будете чувствовать комфорт 
и уверенность в своих силах. 
В среду займитесь спортом. В 
субботу доделайте отложен-
ные домашние дела.
Благоприятные дни - 5 и 10.
Неблагоприятные дни - 7
и 11.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ПРОГНОЗ ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Повышенная агрессивность 
может привести Овнов к же-
ланию оскорбить или обидеть 
любого, кто окажется рядом. 
Постарайтесь воздержаться 
от этого, избавиться от агрес-
сии помогут физические на-
грузки. В среду не принимай-
те ответственных решений. 
Пятницу проведите со второй 
половиной.
Благоприятные дни - 5 и 8.
Неблагоприятные дни - 7 и 10.

Тельцам на этой неделе при-
дется контролировать свои 
расходы, возможны непред-
виденные материальные за-
траты. Не бойтесь неожидан-
ного конфликта на службе, 
он быстро решится в вашу 
пользу. Суббота - удачное 
время для работы по дому. 
Во вторник не льстите, будьте 
самим собой.
Благоприятные дни - 6 и 11.
Неблагоприятные дни - 8 и 10.

На этой неделе нерешенные 
вопросы будут постоянно 
напоминать о себе и побуж-
дать Раков к решительным 
действиям. Однако не стоит 
посвящать в свои планы пар-
тнеров и друзей, одобрения 
от них вы все равно не до-
ждетесь. В четверг благодаря 
Марсу будете активны. Вечер 
вторника посвятите семье.
Благоприятные дни - 6 и 11.
Неблагоприятные дни - 8 и 10.

Львам звезды рекомендуют 
воздержаться от деловых по-
ездок, капиталовложений и 
расширения собственного 
бизнеса. Кроме того, будьте 
готовы услышать неожидан-
ные новости. В среду благо-
даря Венере ощутите сек-
суальный подъем. В субботу 
ваш ключ к успеху - выдержка 
и терпение.
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни - 6 и 11.

Самокритика для Дев сей-
час лучшее средство от 
мании величия. Вполне воз-
можно, что проблемы из 
прошлого, о которых вы уже 
забыли, выплывут наружу и 
станут причиной жизненных 
изменений. Постарайтесь 
не говорить лишнего в сре-
ду. В субботу займитесь сво-
ей внешностью.
Благоприятные дни - 6 и 11.
Неблагоприятные дни - 8 и 10.

Весы в начале недели зай-
мутся переоценкой ценно-
стей. Шанс нового этапа в 
развитии бизнеса и личной 
жизни возрастет, главное - 
определить правильный курс 
действий. В среду велика ве-
роятность получения новых 
предложений. В воскресенье 
займитесь любимым делом.
Благоприятные дни - 5 и 9.
Неблагоприятные дни - 7
и 11.

Будьте готовы к значитель-
ным переменам в личной 
жизни. Звезды настоятельно 
рекомендуют Скорпионам 
отправиться в романтиче-
ское путешествие. В среду 
благодаря Сатурну будете 
ко всему подходить с по-
вышенной требовательно-
стью. Выходные посвятите 
культурному отдыху.
Благоприятные дни - 6 и 11.
Неблагоприятные дни - 7 и 8.

Семейные отношения Козе-
рогов могут зайти в тупик. По-
старайтесь сделать все, чтобы 
предотвратить этот процесс, 
будьте мягче и сговорчивее. В 
среду следите за здоровьем, 
возможно обострение хрони-
ческих заболеваний. Не за-
будьте об отдыхе в выходные, 
лучше, если это будет совмест-
ная поездка с семьей.
Благоприятные дни - 6 и 10.
Неблагоприятные дни - 5 и 8.

Водолеям следует рассла-
биться и успокоиться. Причем 
это касается не только вашей 
работы, но и отношения к 
себе. Не судите себя слиш-
ком строго за свое прошлое 
и не сомневайтесь в буду-
щем. В четверг доверьтесь 
интуиции. В понедельник сле-
дите за своими вещами.
Благоприятные дни - 5 и 9.
Неблагоприятные дни - 7
и 11.

Время повысить свою попу-
лярность и обрести любовь. 
Если вы хотите многое из-
менить, то сейчас благо-
приятное время, но главных 
результатов ждите все же 
немного позже. Вероятность 
случайного знакомства ве-
лика в субботу. Во вторник 
не отвлекайтесь на пустую 
болтовню.
Благоприятные дни - 5 и 6.
Неблагоприятные дни - 8 и 10.

5 августа квадратура Венеры и Сатурна сулит неудачные 
финансовые операции, невыгодное вложение денежных 
средств, резкое охлаждение любовных отношений.
В этот день может возникнуть высокая степень напряжения, 
лучше отдохните. 6 августа трин Марса и Сатурна - 
благоприятное время для активных занятий спортом.

Квадратура Меркурия и Сатурна в эти же сутки - 
возможны ухудшение взаимопонимания между людьми, 

преграды на пути, трудности
в перемещении. 7 августа cоединение Меркурия

и Юпитера подарит красноречие и умение убеждать, 
день благоприятен для всех докладчиков.

5 - 115 - 11
АВГУСТААВГУСТА

       

- Я не ем после шести!
- Сила воли?!
- Нет, привычка - шесть 

порций, и все!

- Дорогой, я пошла му-
сор выброшу и в магазин 
схожу... Тебе что-нибудь 
нужно?

- В магазине?
- Нет… на помойке!

- Почему ты с ней поссо-
рился?

- Она попросила угадать, 
сколько ей лет.

- Ну и что?
- Угадал!

- Ты где была, что-то дав-
но тебя не видела?

- Да по работе в Италию 
ездила.

- С тобой хоть не встре-
чайся. Вечно настроение ис-
портишь!

На даче. Муж кричит жене:
- Я картошку выкопал, за-

бор укрепил, воды натаскал! 
Что еще надо сделать?

Жена, задумчиво:
- Как-то не так на него 

виагра подействовала...

Бывают моменты, когда 
я хочу замуж. Тогда я на-
деваю халат, тапки, бигуди 
и иду варить борщ… Через 
час меня отпускает.

- Три года назад положил в 
туалете англо-русский словарь.

- И как? Наверное, язык 
уже выучил?

- Нет, но теперь, когда 
слышу английскую речь, 
хочу в туалет.



ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Табличка. 7. Миронов. 10. Новости. 11. Хворост. 12. «Арго». 13. Игрунка. 15. Акр. 
16. Бак. 17. Лобстер. 18. Изба. 19. Василек. 22. Ефрейтор. 25. Род. 26. Внуково. 29. Евнух. 31. Гниль. 33. 
Эдисон. 35. Овал. 36. «Ямаха». 37. Овен. 38. Знамение. 40. Рвач. 41. Клавесин. 43. Грунтовка. 46. Икс. 
47. Боб. 48. Лазарет. 51. Роксана. 53. Обводка. 54. Паразит. 57. Ауканье. 58. Вареник. 59. Танкист. 60. 
Авангард. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Толкание. 2. Бовари. 3. Чащоба. 4. Антиквар. 5. Ивар. 6. Осин. 7. Михал-
ков. 8. Опросник. 9. Ватерлоо. 14. УЗИ. 20. Страховка. 21. Ладога. 23. Рабица. 24. Твен. 27. Ульянов. 28. 
Обвал. 30. Номерок. 32. НЛО. 34. Оператор. 39. Негр. 41. Космонавтика. 42. Ньюфаундленд. 44. УАЗ. 45. 
Абрек. 46. Ибица. 48. Лаборант. 49. Автопарк. 50. Терапевт. 52. США. 55. Рурк. 56. Зена. 

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №31(1127)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Законченный про-
дукт производства. 5. Звуки над болотной тиной. 9. Матема-
тика для старшеклассников. 10. Настоятель лавры. 11. Монт-
серрат на оперной сцене. 12. Базаров по убеждениям. 13. 
«Сельдевый» бардовский дуэт. 14. Государство на полуострове 
Индокитай. 17. Стройный торс. 19. Широкая городская улица. 
23. Верх бального платья. 24. Кино «… Уилл Хантинг». 25. Бу-
тон колючей красавицы. 27. Громкая семейная ссора. 30. Ис-
конный житель. 33. Отец небесный. 35. Боксер Майк в Книге 
рекордов. 36. Каляки-маляки в тетрадке малыша. 38. Всякий 
из них хорош, кроме скучного. 39. И сахарная, и хлопковая. 40. 
Аукнувшийся ответ. 43. Торговля старыми фолиантами на тро-
туаре. 45. Он же летчик или пилот. 48. Женский шарф из меха 
или перьев. 49. Нарушение в работе машины. 50. Эраст в де-
тективах Б. Акунина. 51. Поединок рыцарей. 52. 15 минут до-
бавки в футбольном матче. 54. Регимантас, литовский актер. 
56. Какофония криков. 57. Зеленая «груша» в салате. 59. Зна-
ток заклинаний. 60. Министр в стране кривых зеркал. 63. Тип 
пасьянса. 65. Защитный бинт на кабеле. 66. Эфирное масло 
в аптечке. 67. Пристройка к дачному дому. 68. Пика охотника, 
идущего на медведя. 69. Воровской осведомитель.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Возведение вещи в культ. 
2. Поющие Энрике и Хулио. 3. Легкая подошва, тяжелая на вид. 
4. Герой с 12 подвигами. 5. Лечебные ноготки. 6. Подпись зна-
менитости. 7. Роль Брэда Питта в «Трое». 8. Национальность Ту-
танхамона. 15. Вяз с раскидистой кроной. 16. Спортивный судья. 
18. «Судно» трех мудрецов Маршака. 20. Частица с зарядом. 
21. Порция кредита от МВФ. 22. Детская полянка. 26. Конфет-
ная подборка в коробке. 28. «Бронешапка» для солдата. 29. Гну 
среди копытных. 31. Близлежащая территория. 32. Заявление на 
столе судьи. 34. Вспышка сверхновой. 37. Причиненный убыток. 
39. Серый тугоплавкий металл. 41. Тканевая табакерка. 42. На-
званый брат Герды. 44. Медведь в фильме «Обыкновенное чудо». 
46. Имя артиста Казаченко. 47. Оливер, придуманный Диккен-
сом. 52. Норвежская Христиания сегодня. 53. Сырье для произ-
водства джина. 55. Возлюбленный Афродиты. 56. Воин на арене 
Колизея. 57. Жанна – спецкор Первого канала. 58. Тезка Делона. 
59. Лайза, блиставшая в «Кабаре». 61. Славянская дудочка. 62. 
Наряд из сундука Матрены. 64. Месопотамский «сосед» Тигра.

«Радио Шансон» приглашает всех 
желающих принять участие в 
фестивале «Бархатный Шансон», 
который пройдет в честь 15-летия 
любимой радиостанции.

Международный фестиваль «Бархатный 
Шансон» на этот раз бросит якорь в древ-
нем городе Галикарнасе (Halicarnassus), 
популярном курорте и яхтенном порту Бо-
друм, расположенном в южной части эгей-
ского побережья Турции. Впервые для про-
ведения «Бархатного Шансона» свои двери 

гостеприимно откроет фешенебельный 
HILTON BODRUM TURKBUKU RESORT 
& SPA - один из лучших spa-отелей Европы.

Фестиваль - одно из главных ежегодных 
мероприятий «Радио Шансон», сочетающее 
в себе конструктивизм делового общения и 
ежедневные грандиозные концерты звезд 
шансона, где можно будет услышать как веч-
ные хиты, так и совершенно новые песни.

Всех, кто сможет оказаться в дни «Бар-
хатного Шансона» в отеле Hilton Bodrum 5*, 
ждет незабываемая неделя отдыха и развле-
чений. Свое участие уже подтвердили друзья 
«Радио Шансон»: Александр Розенбаум, Ми-
хаил Шуфутинский, Сергей Трофимов, Алек-
сандр Буйнов и другие известные артисты.

Каждое утро артисты будут отдыхать на 
пляже отеля Hilton Bodrum 5*, находясь в зоне 
досягаемости для своих поклонников. Любой 
отдыхающий при желании сможет пообщать-
ся с кумиром и сделать памятное фото!

Забронировать место под солнцем «Бар-
хатного Шансона» можно уже сегодня.

Заказ путевок из Москвы: 8 (495) 232-10-11, 
из регионов: 8 (800) 250-10-11.

Неделя «Шансона» в Турции
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